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НАВСТРЕЧУ 

XXVI СЪЕЗДУ

КПСС
n i M N M I M M

ТЕМПЫ
Р А Д У Ю Т

Отлично трудится кол
лектив УМ-2 треста Спец- 
строймеханизадия. Еще в 
августе управление выпол
нило пятилетний план. 
Подъемные . краны всех 
типов за это время переме
стили более пяти миллио
нов тонн строительных 
м а т е р и а л о в  и к о н с т- 
рукций. Выработка на од

ного механизатора выросла 
на 8 процентов.

В десятой пятилетке ор
денами Трудовой Славы III 
степени награждены ма
шинисты кранов Г. П. Бо- 
гайчук, В. А. Староваров. 
Почетное звание «Ветеран 
труда управления строи
тельства» присвоено В. И. 
Чертовой, В. П. Костебело
вой, В. Е. Криворотову. 
Двадцать 'два передовика 
награждены знаком «Побе
дитель социалистического 
соревнования».

Коллектив управления 
механизации № 2 встал на 
трудовую вахту в честь 
XXVI съезда КПСС. Сверх 
плана пятилетки решено 
выполнить . строительно- 
моятажных работ на 735 
тысяч рублей.

В. АНДРЕЕВ.

В УДАРНОМ 

Р И Т М Е
работают коллективы трес
та Томсктрансстрой. Встав 
на предсъездовскую вахту, 
отлично трудится коллек
тив управления механиза
ции треста. В социалисти- 
ческом  ̂ соревновании лиди
руют машинист железнодо
рожного крана Николай 
Фокеевич Перминов и ма
шинист автокрана Валерий 
Дмитриевич Лебедев. Они 
взяли личные Обязательст
ва — досрочно выполнить 
план завершающего года 
пятилетки и к съезду пар
тии подойти с хорошими 
показателями.

Н. ВАСИЛЬЕВА.

В ОБКОМЕ КПСС
Бюро обкома КПСС приняло постановление о 

личных подсобных хозяйствах колхозников, рабо
чих, служащих и других граждан и коллективном 
садоводстве и огородничестве, а также о подсоб
ных сельских хозяйствах предприятий, организаций 
и учреждений.

В постановлении отме
чается, что партийные, со
ветские, профсоюзные орга
ны, хозяйственные руково
дители области проделали 
определенную работу по 
развитию личных подсоб
ных хозяйств населения и 
подсобных сельских хо
зяйств предприятий и орга
низаций. Населению предо
ставляются денежные
ссуды для приобретения 
скота, выделено более 300 
тысяч гектаров сенокосов и 
пастбищ. За 9 месяцев это
го года колхозникам, рабо
чим продано около 800 те
лят, 23 тысячи поросят, бо
лее 520 тысяч молодняка 
птицы. За последние три 
года на 6,9 тысячи увели
чилось / число семей, 
занимающихся коллек
тивным огородничеством и 
садоводством, численность 
крупного рогатого скота в 
личных подсобных хозяйст
вах возросла на 3.7 процен
та, коров — на 1,8, свиней
_’ на 23, пчелосемей — на
20 процентов.

Организованы подсобные 
сельские хозяйства и пунк
ты по откорму свиней на 
ряде предприятий объеди
нений Томлеспром, Союз- 
томскмелиорация, молочной 
промышленности, управле
ний Томскавтодор, хлебо
продуктов, ряда других 
предприятий и организа
ций. В подсобных сель
с к и х  х о з я й с т в а х ;  в 
1979 году п р о и з в е д е н о  
более 1,5 тысячи тонн мяса 
и 1,6 тысячи тонн молока.
В них увеличилось пого
ловье крупного рогатого 
скота, коров и свиней. В 
совхозах «Кожевникой-
ский», им. 50-летия СССР, 
колхозе «Первое мая» ак
тивно ведется садоводство.

Вместе с тем некоторые 
райгсрисполкомы, сельские 
и поселковые Советы, проф
союзные комитеты и хо
зяйственные органы безраз
лично относятся к разви
тию подсобных хозяйств, 
этому важному дополни
тельному источнику про
дуктов питания.

Низкой остается числен
ность коров г> расчете на 
1.000 семей в Верхнекет- 
ском, Томском, Каргаеок- 
ском и Шегарском районах. 
В текущем году сократи
лось поголовье всех видов 
скота у населения Пара
сельского района. В ряле 
районов не выполняются 
задания по продаже насе
лению поросят и молодняка 
птицы, не организована .ле
том пастьба скота. Облпот
ребсоюз не наращивает

закупки мяса у насе
л е н  и я, не орга н и з о в а л 
заготовок у садоводов-лю- 
бителей плодов и ягод в 
местах их выращивания.

Многие руководители про
мышленных предприятий 
проявляют недопустимую 
медлительность в организа
ции подсобных сельских 
хозяйств. Факты непра
вильного отношения к раз
витию личных подсобных 
хозяйств населения и под
собных сельских хозяйств 
предприятий и организаций 
не получают должной оцен
ки в некоторых горкомах 
и райкомах КПСС, партий
ных организациях пред
приятий, организаций и уч
реждений.

Горкомы и райкомы 
КПСС, облисполком, рай- 
горисполкомы, оолсовпроф, 
обкомы и райкомы проф
с о ю з о в ,  руководители
промышленных предприя
тий, колхозов, совхозов и 
других организаций обяза
ны осуществить дополни
тельные меры по развитию 
коллективного садоводства, 
огородничества, кролико
водства и пчеловодства, уве
личению производства сель
скохозяйственной продук
ции В ЛИЧНЫХ подсобных 
хозяйствах колхозников, 
рабочих, служащих и дру
гих граждан, а также в 
подсобных сельских хозяй
ствах предприятий, органи
заций и учреждений.

Н еобходимо акти ви зи ро 
вать  работу комиссий по 
содействию  развитию  л и ч 
ны х подсобных хозяйств  
граж дан, п ринять меры  по 
дальн ей ш ем у улучш ению  
обеспечения подсобных х о 
зяйств  сенокосами и п аст
бищ ами, молодняком скота 
и птицы.

Сибирскому ботаническому 
саду и Б акчарском у  опор
ному пункту  северного са
доводства поручено увели
чить  продаж у населению  
саж енцев плодово-ягодны х 
культур; управлению  м ест
ной пром ы ш ленности  п ри 
н ять меры  по изготовлению  
ульев и другого пчеловод-^ 
веского инвентаря.

Следует продолжить ши
рокую разъяснительную ра
боту среди населения о 
важности производства
сельскохозяйственной про
дукции в личных подсоб
ных хозяйствах и подсоб
ных , хозяйствах п-редприя- 

• тий и организаций' в целях 
более полного удовлетворе
ния потребностей населения, 
улучшения общественного 
питания рабочих и служа
щих. Систематически на

предприятиях и в районах 
следует подводить итоги 
работы коллективных об
ществ садоводов, кролико
водов и пчеловодов, показы
вать их достижения на 
выставках, стендах, в печа
ти и через другие средства 
массовой информации. Ак
тивнее развивать садоводст
во в школах, . детских до
мах, в совхозах, колхозах 
и на предприятиях пи
щевой промышленности.

Горкомам и райкомам 
КПСС, областным управле
ниям и отделам облисполко
ма поручено рассмотреть 
вопросы развития личных 
подсобных хозяйств у на
селения и подсобных сель
ских хозяйств в районах, 
подведомственных пред
приятиях и организациях.

Облпотребсоюзу, Томск- 
лесурсу, управлению тор
говли, другим заготовитель
ным и торговым органи
зациям, инспекции по за
купкам и " качеству сель
хозпродуктов и местным 
Советам нужно осущест
вить меры по улучшению 
организации закупок из
лишков сельхозпродукции у 
населения и ее реализации 
через торговую сеть, бюро 
услуг рынка и предприятия 
общественного питания.
Широко практиковать за
ключение договоров с насе
лением на реализацию из
лишков продукции, органи
зовать приемку ее -на -мес
те и вывозку транспортом 
заготовителя. Для поощре
ния наиболее активных, 
отличившихся сдатчиков 
практиковать встречную
торговлю товарами повы
шенного спроса.

Областное управление
сельского хозяйства, тресты 
Свинопром и Птицепром 
должны, начиная с 1981 го
да, довести ежегодную про
дажу населению поросят 
до 30 тысяч голов, молод
няка птицы — до 600 тысяч 
голов. Считать целесооб
разным иметь маточное по
головье свиней в подсобных 
хозя йствах л.рам ыш ленньвц 
предприятий и организации 
в Целях цбеспечения вос
производства необходимого 
поголовья для откорма и 
продажи рабочим и служа
щим.

Областному управлению 
общественного питания по
ручено разработать и осу
ществить мероприятия по 
дальнейшему развитию под
собного хозяйства по откор
му сви1?ей на пищевых от
ходах.

Приняты предложения 
облисполкома, облсовпрофа 
и Томского горкома КПСС 
об организации в 1980 — 
1981 гг. подсобных сельских 
хозяйств на з а в о д а х  
«Сибэлектромотор», радио
техническом, режущих ин
струментов, в объединениях 
«Контур» и Сибкабель, уп
равлениях строительства 
и Томскэнерго, в НИИ ЭМ.

Э с т а ф е т а  п я т и л е т к и
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

коллектива совхоза «Новиковский» 
Аенновского района на период зимнего комплекса 

сельскохозяйственных работ
Соревнуясь за достойную встречу XXVI съезда пар

тии, в ответ на решения октябрьского (1980 г.) Пленума 
ЦК' КПСС, труженики совхоза «Новиковский» берут на 
себя следующие социалистические обязательства.

За зимний ’период 1980—1981 гг. производство молока 
' увеличить на 3, мяса —- на 8 процентов, надои от коро
вы — на 70 килограммов.

Продать государству молока 1.20С тонн, мяса — 189 
тонн, или на 8 и 13 процентов больше, чем в минувшую 
зимовку.

В IV квартале текущего года продать государству 
390 тонн молока и 85 тонн мяса, или на 15 и 65 процен
тов больше, чем в 1979 году.

Довести сдаточный вес животных до 415 килограм
мов, 95 процентов молодняка реализовать выше средней 
упитанности.

Строго соблюдать на фермах санитарный порядок 
и распорядок рабочего дня. Особое внимание обратить 
на экономное и рациональное использование, кормов, 
минеральных и витаминных добавок. В этих целях 
обеспечить бесперебойную работу кормоцехов.

Настойчиво бороться за повышение качества молока. 
Довести его товарность до 85—87 процентов.

К днк' открытия съезда с начала зимовки произвести 
молока 560 тонн, мяса 100 тонн, что составит 107 и 
104 процента к уровню прошлого года. Продать государ
ству молока 480 тонн, мяса 75 тонн — на 8 и 30 процен
тов выше уровня предыдущей зимовки. Увеличить на
дой от коровы на 40 килограммов.

К концу февраля отремонтировать зерновые комбай
ны, всю посевную и почвообрабатывающую технику. 
Иметь под урожай 1981 года 80 процентов семян I и II 
классов. Вывезти на поля 50 тысяч тонн органических 
удобрений.

Особое внимание уделить экономической учебе. Про
должить обучение рабочих основам экономических зна
ний, передовым приемам и методам труда, технологии 
и. организации производства. В совхозе будут работать 
одна экономическая школа, 5 школ коммунистического 
труда.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
коллектива совхоза «Коломииский» Чаинского 

района на период зимнего комплекса 
сельскохозяйственных работ

Соревнуясь за достойную встречу XXVI съезда КПСС, 
труженики созхоза «Коломинский» Чаинского района 
досрочно выполнили пятилетний план продажи государ
ству молока и мяса.

В ответ на решения октябрьского (1980 г.) Пленума 
ЦК КПСС коллектив совхоза принял социалистические 
обязательства продать государству сверх пятилетнего 
плана 3.100 тонн молока и 160 тонн мяса. За зимний 
период увеличить продажу молока государству  ̂ на 
2 процента, надоить по 2.150 килограммов от каждой ко
ровы, или на 54 килограмма больше, чем в минувшую 
зимовку. Довести сдаточный вес молодняка крупного 
рогатого скота до 380—400, свиней — до 100 килограм
мов. Обеспечить бесперебойную работу кормоцехов.

В IV квартале .увеличить производство к продажу 
молока государству на 4 процента.

К дню открытия XXVI съезда КПСС выполнить двух
месячное задание по производству молока и мяса, 
увеличить соответственно их продажу на 6 и 16 про
центов к уровню 1980 года, отремонтировать зерноубо
рочные комбайны, почвообрабатывающую и посевную 
технику. Вывезти под урожай 1981 года 30 тыс. тонн ор
ганических удобрений, в том числе до 20 января — 20 
тыс. тонн.

Организовать систематическую учебу животноводов и 
механизаторов в школах коммунистического труда.

Секретариат обкома КПСС принял постановление 
«О ходе выполнения постановления секретариата 
обкома КПСС от 2 января 1980  года «О мерах по 
завершению строительства свинокомплекса на 108  
ТЫСЯЧ голов».

рого ввода свинокомплекса

П О Б Е Д Н Ы Е  

М Е Т Р Ы  

Б У Р О В И  К О В
И вновь бригада Тал

гата Фаттахова лидирует 
в соревновании. 6 .705  
метров проходки та
ков итог ее работы в 
октябре.

А план был определен в 
три тысячи метров...

Рассмотрев итоги социа
листического соревнования 
буровиков объединения
Томскнефть, бюро обкома 
КПСС, исполком областного 
Совета народных депутатов, 
президиум облсовпрофа и 
бюро обкома ВЛКСМ приз
нали коллектив бригады 
Т. Г. Фаттахсва из Стре- 
жевского УБР победителем. 
Среди вышкомонтажников 
первая — бригада мастера 
В. А. Ходакова из Стрежев- 
ского УБР (с ускорением 
смонтировано шесть стан
ков при плане четыре), 
среди бригад по опробова
нию — коллектив мастера 
В А. Чалова (тоже из 
СУБР; эта бригада освоила 
и передала в эксплуатацию 
семь скважин против четы
рех по плану).

Победителям соревнова
ния присуждены переходя
щие Красные, знамена и 
денежные премии.

*  *  *

В объединении Томск- 
нефтегазгеологи.я лучшими 
признаны по итогам октяб
ря следующие коллективы:

— буровая бригада М. Г. 
Каримова из Васюганской 
НРЭ; бригада перевыпол
нила план проходки в три 
_раза, производительное вре
мя — 100 процентов;,

—вышкомонтажная брига
да прораба В. И. Сергеева 
из Западной НГРЭ, смонти- 
ровавшая буровую установ
ку с хорошим качеством и 
с сокращением срока на 
шесть с половиной суток.

Победителям соревнова
ния присуждены Красные 
знамена и денежные пре
мии.

Каждый день на строительстве Томского нефтехими
ческого — горячий. Особенно напряженные дни сейчас 
на сооружении цеха полимеризации и сушки полипро
пилена. Здесь отличил трудится комплексная бригада 
А. Н. Рум. Вдвое перекрыв плановое задание, монтаж
ники сдали к 7 ноября ДЕе технологические линии.

НА СНИМКАХ: завод по производству полипропиле
на; звеньевой Николай Иванович Димаков.

Фото Е. Лисицына.

Н А Ш Е  Р А Б О Ч Е Е  С Л О В О

В постановлении отме
чается, что строительные и 
монтажные организации, 
дирекция свинокомплекса 
выполнили в текущем году 
большой объем , работ, ввели 
в эксплуатацию племенную 
ферму.

Вместе с тем план строи
тельства девяти месяцев 
выполнен лишь на 94 про
цента, производительность 
труда ниже установленного 
уровня, темпы работ за 
последнее время снизились. 
Начальник Томского управ
ления строительства тов. 
Муравьев ,и .управляющий 
трестом Т.омскпромстрой 
тов. Куковица длительное 
время неправильно относи
лись к этой стройке, не по
няли всей важности быст-

эксплуатацию для улуч
шения снабжения мясом 
населения г. Томска.

Партийные организации 
коллективов, занятых на 
стройке, не проявили необ
ходимой настойчивости и 
решительности в устране
нии имеющихся недостат
ков, не добились мобилиза
ции всех участников стро
ительства на достижение 
конечных результатов — 
своевременного ввода мощ
ностей.

В свете требований ок
тябрьского (1980 года) Пле
нума ЦК КПСС, отметив
шего, что среди всех вопро
сов, от кбторых зависит 
уровень жизни людей, на 
первом месте стоит улуч

шение снабжения продо
вольствием, считать ввод 
свинокомплекса в эксплуа
тацию важнейшей' задачей 
руководителей строитель
ных и монтажных органи
заций.

Трест Свинопром (тов. 
Рогачев), дирекция свино
комплекса (тов. Грачев) 
обязаны привлечь рабочих 
и специалистов к пускона
ладочным работам, прове
сти необходимую подготов
ку к пуску первой очереди 
комплекса в текущем го
ду, сокращению сроков ос
воения проектной мощно
сти. Произвести в 1981 году 
не менее 2 тыс. тонн сви
нины.

Внимание руководителей 
треста Томскпромстрой, ди
рекции свинокомплекса об
ращено на создание быто
вых условий. для экс- 
плу а т а ц и о н  н и к о в ,  вы
сококачественную о т д е л -  
ку бытовых помещений, 
оборудование их современ
ной мебелью.

т о м е  К - К Е М Е Р О В О
ИТОГИ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ 

ТРУДЯЩИХСЯ ДВУХ ГОРОДОВ ЗА 9 МЕСЯЦЕВ 
1980 года (в процентах):
I ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

Томск Кемерово
Выполнение плана по реализации 
промышленной продукции 
Темпы роста реализации продукции 
Выполнение плана по производи
тельности труда
Темпы роста производительности 
труда
В ы полнение п лан а по произвол- 
ству товаров народного по
требления
Темпы роста производства товаров 
народного потребления

II. КАПИТАЛЬНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО
Выполнение плана строительно
монтажных работ 
Темпы роста строительно-монтаж
ных работ
Выполнение плана по производи- 
тельности труда
Темпы роста производительности 
труда
Ввод жилья в эксплуатацию в 
процентах от годового плана 
В квадратных метрах жилой 
площади (тыс. кв. м)

III. ТОРГОВЛЯ
В ы полнение п лан а  товарооборота'
Темпы роста товарооборота _ . -

IV. БЫТОВОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ
Выполнение п лан а по объему 
бы товы х услуг
Темпы роста объемов бытовых услуг 109,2

В ответ на приветствие обкома КПСС коллективам, 
досрочно выполнившим задание десятой пятилетки, с 
предприятий приходят телеграммы, в которых победи
тели предоктябрьского соревнования сообщают о приня 
тых повышенных обязательствах на финише пятилетки, 
в честь съезда Коммунистической партии. Публикуем 
некоторые из них.
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91.8

99.2 

107

50.2 

Л25,9

100.5
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101,8
106,6

Каргасок. Нижний склад 
Сангальского лесопункта.

Воодушевленные решени
ями октябрьского Пленума 
ЦК КПСС. и в ответ на 
приветствие обкома партии, 
обязуемся разделать сверх 
плана 1980 года 30 тысяч 
кубометров древесины, к 
дню открытия XXVI съезда 
— 32 .тысячи кубометров.

Это будет наш тр,удовой 
подарок съезду ленинской 
партии. Заверяем, что на 
основе дальнейшего совер
шенствования производства, 
укрепления дисциплины

будем по-ударному тру
диться в 11-й пятилетке. .

А. УСЕНКО, 
бригадир укрупненной 
разделочной бригады;

Б. БОНДАРЧУК, 
А. ОДИНЦОВ, 

раскряжевщики.

Клюквинка.
Наши достижения — от

вет- на постоянную заботу 
партии и правительства о 
благосостоянии советских 
людей.

Докладываем. Идя навст
речу XXVI съезду. КПСС,

вывезем к 23 февраля 5.600 
кубометров леса. Это на 
две тысячи кубометров ' вы
ше плана двух месяцев.

Ю. СЕЛЮИИН, 
бригадир водителей
Ингузетского леспром

хоза.
* *  *

Улу-Юл,
В ответ на высокую 

оценку труда коллектив на
шей раскряжевочной
бригады решил до конца 
года разделать ^гть тысяч 
кубометров, а к 23 февраля 
— выполнить квартальный 
план.

Этих высоких показате
лей планируем достичь за 
счет эффективного исполь
зования рабочего времени, 
высокой организации тру
да. Наши достижения будут 
хорошим трудовым подар  ̂
ком XXVI съезду родной 
Коммунистической партии.

П. ДЕРЕЗА, 
бригадир дшжнего скла
да Аргат-Юльского лес- 
I промхоза.

ВРУЧЕНИЕ ПРЕМИИ МИРА

2 H H J I f l O e i - C H P I  п т  п и ш и
Коллектив треста Спец- 

строймеханизация рапорто
вал о выполнении плана 
строительно-монтажных ра
бот десятой пятилетки. За 
четыре года десять месяцев 
выполнено строительно-мон- 
тажных работ на 64,8 мил
лиона рублей, на 42,1 про
цента больше, чем в девя
той . пятилетке.

Успех обеспечили кол
лективы управлений меха
низации №№ 1 и 2, вы
полнившие свои пятилет
ние планы соответственно 
30 сентября и 20 августа. К 
концу ноября задания пя
тилетки выполнят управ
ления Опецстрой-1 и Спец
строй-2.

За годы десятой пятилет

ки 254 передовика треста 
награждены знаками «По
бедитель социалистического 
соревнования», 18 человек 
получили значки «Отлич
ник социалистического со-, 
ревнования Министерства 
строительства СССР», мно
гие награждены почетными 
грамотами Минстроя СССР.

Б ри гады  ремонтников

А. Д. 
Э. Ф

Анненкова, слесарей 
Андерса из УМ-2 и 

тридцать механизаторов 
треста еще в апреле, ‘к 
110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина за
вершили план десятой, пя
тилетки.

Сейчас коллективы ра
ботают под девизом:
«XXVI съезду КПСС —

достойную встречу». Две- 
надцать механизаторов
УМ-1 выступили Ч: почином: 
в день открытия съезда 
работать на сэкономленном 
топливе. Их поддержали 
32 экипажа и 73 механиза
тора.

Коллектив треста обязал
ся до конца, года выпол
нить сверх плана пятилет
ки строительно-монтажных 
работ еше на 2 миллиона 
рублей.

В. новокшонов.

13 ноября в Свердловском 
зале Кремля состоялось 
торжественное собрание
представителей советской
общественности, посвящен
ное вручению международ
ной. Ленинской премии «За 
укрепление мира между 
народами» Президенту Фин
ляндской Республики Урхо 
Кекконену.

В президиуме вместе с’ 
У. Кекконеном — кандидат 
б  члены Политбюро ЦК 
КПСС, первый заместитель 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
В. В. Кузнецов, кандидат 
в члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
Б. Н. Пономарев, другие 
официальные лица.

I Собрание открыл предсе
датель Комитета по между- 

Г народным Ленинским' пре- 
[ ииям «За укрепление мира

между народами» академик 
Н. Н. Блохин. Он отметил, 
что многолетняя и много
гранная деятельность
У. Кекконена, направленная 
на расширение взаимопо
нимания и сотрудничества 
между народами, на прек
ращение гонки вооружений, 
на упрочение разрядки и 
международной безопаснос
ти, высоко ценится в Со
ветском Союзе и миролю
бивыми силами всех стран.

Н. Н. Блохин тепло позд
равил У. Кекконена с при
суждением международной 
Ленинской премии и под 
аплодисменты собравшихся 
вручил ему золотую медаль 
и диплом лауреата.

У. Кекконена тепло при
ветствовали член Президиу
ма Верховного Совета 
СССР, председатель Совет
ского комитета защиты ми

ра Е. К. Федоров, замести
тель Председателя Совета 
Министров СССР, Предсе
датель Центрального прав
ления общества дружбы 
«СССР — Финляндия» Н. В. 
Талызин, студентка Москов
ского инженерно - строи
тельного института им. 
Куйбышева И. Владими
рова.

Затем выступил У. Кек
конен. Я с большим удо
вольствием принимаю пре
мию мира, носящую имя 
В. И. Ленина, сказал он. С 
этой премией связаны уже 
установившиеся традиции 
содействия принципам, на
правленным на поддержа
ние международного мира 
и безопасности, от которых 
в конечном счете зависит 
счастье и будущее всего 
человечества.

(ТАСС).
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Партийная
Ж И З Н Ь В О СП И ТАН ИЮ-КОМПЛЕКСНЫЙ подход

П А Р Т И Й Н А Я
О Б Я З А Н Н О С Т Ь
Р У К О В О Д И Т Е Л Я

Когда мы говорим о вос
питании трудового коллек
тива, мы прежде ( всего ду
маем о воспитании ком
плексном, соединяющем в 
органическое целое идейно- 
политическое, нравственное 
и трудовое формирование 
духовного мира человека. 
Именно этого требуют ма
териалы XXV съезда 
КПСС, последние (решения 
Центрального Комитета 
партии по идеологическим 
вопросам. Воспитывая в 
людях коммунистическую 
нравственность, мы тем са
мым прививаем им комму
нистическое отношение к 
труду, высокое политиче
ское сознание. Занимаясь 
политическим воспитанием, 
мы воздействуем на нрав
ственные стороны человека. 
Отделять один аспект ра
боты от другого нельзя. И 
в то же время всегда мож
но выделить главное звено, 
от которого зависит успех 
всей воспитательной дея
тельности.

С чего начинается эта 
деятельность? Вся моя 
жизненная практика убеж
дает, что начало воспита
ния людей — личный при
мер воспитателя.

Ведь в круг обязанностей 
любого руководителя вхо
дит не только руководство 
производством, но и фор
мирование' трудового кол
лектива. Да и вся жизнь 
руководителя проходит на 
виду у подчиненных. И 
люди судят о нас прежде 
всего по нашим поступкам, 
по поведению в каждой 
производственной, да й бы
товой ситуации.

Партийная организация • 
производственного объеди
нения Сибкабель в таком 
духе и воспитывает самих 
воспитателей — больших 
и малых руководителей 
производства, трудовых 
коллективов. И начинается 
это с подбора руководящих 
кадров. Внимание партий
ной 'е организации, админи
страции предприятия к зтр- 
му начальному этапу ра
боты приводит к тому, что 
выдвинутые люди, как 
правило, оправдывают ока
занное им доверие.

Недавно ушел из жизни 
начальник самого крупного 
цеха объединения Алек
сандр Ильич Андреев. На
верное, есть тут и наша 
вина, что не уберегли этого 
прекрасного человека,—он, 
как принято говорить, «сго
рел» на работе. Но в то же 
время, думается, красивую 
жизнь прожил этот ' чело
век. Придя на завод в вой* 
ну четырнадцатилетним
подростком, прошел путь от 
уценика токаря до началь
ника цеха. Можно было 
бы долго перечислять его 
заслуги, прекрасные каче
ства. Скажу об одном. Ра
бочие этого цеха, никем не 
побуждаемые, единодушно 
обратились в партком и

дирекцию объединения с 
просьбой помочь написать 
об Александре Ильиче кни
гу. И не только для того, 
чтобы увековечить память 
замечательного человека и 
.коммуниста, но чтобы на 
его примере учить жить и 
работать других.

Образцом для своих под
чиненных — и в  работе, и 
в жизни — можно считать 
наших начальников цехов 
Харламову, Парвадову, 
Григорьеву, Мякишева. Об
раз начальника цеха, кото
рый знал лишь производ
ственные заботы,  ̂ — до
стояние прошлого. Совре
менный начальник цеха — 
это организатор производ
ства, наставник, воспита
тель коллектива.

Хочу привести еще один 
пример. Много лет подряд 
коммунисты избирали сек
ретарем партбюро цеха 
шахтных кабелей. Анато
лия Викторовича Ситни- 
ков,а. Сейчас он — замести
тель начальника цеха, а 
секретарем избран другой 
товарищ. Но в поведении 
Ситникова, в его отноше
нии к людяк ничего не из
менилось. Как прежде, он 
знает все заботы и нужды 
рабочих цеха. Бывает у 
них в общежитии, в семь
ях, помогает им совершен
ствовать квалификацию, 
развиваться политически, 
нравственно. В этом ему 
подспорье — школа комму
нистического труда, которой 
он руководит с большим 
педагогическим мастерст
вом.

Вообще у нас нет ни од- . 
ного начальника цеха или 
мастера, будь он комму
нист или беспартийный, 
чтобы не был пропаганди
стом, политинформатором 
.или агитатором. Не раз в 
числе лучших пропаганди
стов района называли 
-главного инженера объе
динения Н. В. Еременко, 
директора нашего НИКИ 
В. К.' Кейбао

Практика показывает, что 
тай, где руководящие ра
ботники умело- сочетают 
хозяйственную деятель
ность. с воспитательной, 
там и высокие производст
венные показатели. Мы 
уже упоминали некоторых 
.руководителей цеха шахт
ных кабелей. Немало там и 
других знающих свое дело 
специалистов и прекрасных 
воспитателей коллектива. 
Потому цех уже много лет 
и работает ритмично, ус
пешно справляется с вы
полнением государственных 
.планов.

Партийная организация и 
■администрация объедине
ния, предъявляя к каждо- ' 
му руководителю высокие 
требования, не забывают и 
о поощрениях, перспекти
вах роста для каждого. 
Есть у нас люди, которые, 
.придя на завод рабочими, 
•стали руководителями це

хов, главными специали
стами. Воспитанник нашего 
коллектива И. Д. Старцев 
■сейчас директор завода ре
зиновой обуви. Недавно ре
комендован . директором 
карандашной фабрики за
меститель главного инже
нера’ объединения комму
нист А. Н. Семее. Ряду на
ших руководителей комму
нисты района, города и об
ласти оказали высокую 
честь — они избраны чле
нами областного, городского 
и районного комитетов 
партии.

Ориентируя руководите
лей на ■первостепенное вни
мание к воспитанию трудя
щихся, партийная органи
зация объединения стре- 1
мится вооружать их, я бы 
сказал, научно разработан
ной стратегией воспита
тельной работы. На пред
приятии вот уже не
сколько лет осуществляется 
комплексный план идеоло
гической работы, органиче
ски включающий меро
приятия по идейному, тру
довому и нравственному 
воспитанию людей. Пар
тийная организация распо
лагает достаточными сила
ми для проведения в жизнь 
этого плана. Практически 
каждый член нашего кол
лектива учится. И учиться 
есть у кого. Занятия в се
ти политической и эконо
мической учебы ведут 102 
.пр опа г а н д ист а, систе м ат и - 
чески' встречаются с людь
ми 52 политинформатора, 
более трехсот агитаторов. В 
нашей первичной организа
ции общества «Знание» 
— 136 лекторов.

Но мы понимаем, что в 
воспитании ру ко в одигел ей 
еще много неиспользован
ных резервов, немало упу
щений и ошибок. Мы стре*’ 
мимся преодолеть их, ставя 
Йело воспитания на твер
дую научную основу. В 
•связи с этим хотелось бы 
высказать следующее. Для 
практики идейно-воспита
тельной работы партийных 
организаций становится 
все более характерным си
стематическое изучение ус
ловий, влияющих на вос
питание /людей, обеспечение 
взаимодействия технико
экономических, организаци
онных, социальных, и идео
логических факторов. Ви
димо, назрела . необходи
мость при районных , коми
тетах партии создать . на. 
общественных началах ин
ституты конкретных социо
логических исследований, а 
,на предприятиях — социо
логические. лаборатории. 
Данные этих исследований 
нам необходимы при под
готовке. перспективный
.планов социального разви-, 
тйя производственных кол-, 
лективов. Без планов нель
зя действительно комплекс
но осуществлять, воспита
ние людей.

Решения октябрьского 
(1980 г.) Пленума ЦК КПСС 
еще раз со всей силой под
черкнули важность воспи
тательной роли руководи
теля, его личного примера 
для идейного становления 
трудового коллектива. При
ложить все силы для того, 
чтобы быть на уровне этих 
требований партии, -— важ
ная задача и прямая обя
занность всех, кому дове
рено возглавлять тот или 
•иной, большой или малый 
участок производства.'

В. ЛЫЧАГИН,
генеральный директор
производственного объ

единения Сибкабель.

Х р о н и к а

идеологической
р а б о т ы

Народный
университет

«Основы
коммунистического

воспитания»
Областной совет проф

союзов, областной комитет 
ВЛКСМ, областное управ
ление профтехобразования 
совместно с областной ор
ганизацией общества «Зна
ние» создали народный 
университет «Основы ком
мунистического воспита
ния» для обучения воспи
тателей и комендантов мо
лодежных общежитий.

Недавно в зале заседаний 
оолсовпрофа состоялось от
крытие этого университета. 
Лекции на темы: «Ленин
ская коммунистическая
партия — ум, честь и со
весть нашей эпохи», «Ис
кусство человеческого об
щения», «О мерах по 
дальнейшему совершенст
вованию профилактики
правонарушений среди мо_- 
лодежи, проживающей в 
общежитиях» прочитали 
Г. В. Яловская, до'цент ка
федры истории КПСС поли
технического института;
Г. И. Хозяинов, сотрудник 
НИИ проблем высшей шко
лы (г. Москрр); О. Н. Со
ловьева, инспектор профи
лактики УВД. Состоялось

практическое занятие, по
священное месячному пла
ну воспитательной работы 
в общежитиях.

Закончилось занятие в 
общежитии телеграфно
телефонной станции, где 
слушатели университета 
присутствовали на занятии 
клуба любителей музыки 
«Жизнь и творчество Люд
вига ван Бетховена».

Б. КРИВОШЕИНА,
инструктор облсовпрофа.

Советуются 
докладчики 

I райкома
Совещание группы док

ладчиков состоялось в Том
ском райкоме КПСС. Об 
итогах работы района за 
октябрь, об успехах и не
достатках в идеологической 
работе в осенний период 
участников совещания ин
формировала инструктор 
райкома КПСС С. П. Бу
ланова.

С докладом об итогах ок
тябрьского (1980 г.) Плену
ма ЦК КПСС и задачах 
районной партийной орга
низации на совещании вы
ступил первый секретарь 
райкома партии А. П. Гао- 
русенко. Он подробно оста
новился на задачах идео
логических работников рай
она по пропаганде решений 
Пленума, положений и вы
водов, высказанных в речи 
на Пленуме Генерального 
секретаря ЦК КПСС това
рища Леонида Ильича 
Брежнева.

Сейчас члены группы 
докладчиков райкома КПСС 
разъехались по селам рай
она для выступлений в 
трудовых коллективах.

Б. АЛЕКСАНДРОВ.

Первая - -  
в новом цикле

Межвузовская кафедра 
этики и эстетики и обла
стная организация общест
ва «Знание» организовали 
для молодежи Зырянского 
района новый цикл лек
ций. Она называется «Мо
лодежи — о нравственно
сти».

С первой лекцией этого 
цикла :— «Борьба с потре
бительской психологией» — 
в школах и профтехучили
щах. района сейчас высту
пает доцент кафедры, кан
дидат философских наук 
В. И. Холодный.

Л. ДАНИЛОВА.

В школе партийно
хозяйственного 

актива
Очередное занятие в Аси- 

новской .районной школе 
партийно - хозяйственного 
актива было, как й всюду, 
посвящено теме «Коммуни
стическая партия Совет
ского Союза — ум, честь и 
совесть нашей эпохи». Док
ладчиком выступил один 
из опытнейших пропаган
дистов района директор 
Новокусковской средней 
школы А. Н. Слединских.

Выступающий, подробно 
рассмотрев теоретические 
аспекты проблемы, остано
вился затем на практиче
ских задачах коммунистов 
района, вытекающих из 
решений октябрьского
(1980 г.) Пленума ЦК 
КПСС, речи на Пленуме Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС товарища ’ Леонида 
Ильича Брежнева.

Докладчику было задано 
много вопросов.

Н. СЕРГЕЕВ.

Вода не проблема — считали испокон веков. Может 
быть, поэтому, когда сравнительно недавно появилось 
словосочетание «проблема водоснабжения», не все вос
приняли это всерьез. Некоторые по-прежнему были уве
рены, что стоит лишь ткнуть пальцем в землю, как 
забьет фонтан.

Речь пойдет о проблеме водоснабжения Северного 
промышленного узла, то есть о территории, которую 
занимают Томская и Туганская птицефабрики, брой
лерная фабрика, свинокомплекс, Туганский завод сте
новых материалов, нефтехимический комбинат и дру
гие предприятия.

Чтобы ситуация стала ясной, достаточно рассмотреть 
состояние дел на Томской птицефабрике, потому что 
именно ей тяжелее всего с обеспечением водой; пото
му что все здесь, начиная с технических вопросов и 
кончая вопросами организационными, — явление очень 
характерное; потому что это та ошибка, на которой 
нужно учиться другим, чтобы ке повторить се скова. И 
потому что если резко не изменить ситуацию, то все 
остальные предприятия дружно, одно за другим придут 
к тому же результату.

Мы пригласили к «круглому столу» ряд специалистов 
и представителей заинтересованных организаций. И 
вот какой разговор по актуальной теме состоялся в ре
дакции.

Н. А. ЕРМАШОВА: Дело 
в том, что в этом районе 
подземные воды находятся 
в песчаниках, сланцах. Это 
слабые коллекторы, воды в 
них мало, и распределяется 
она очень неравномерно. 
Рассчитывать в основном 
приходится на трещины в 
горных породах, играющие 
роль подводящих каналов. 
Поиски таких трещин — 
процедура сложная, но 
окончательно вопроса все- 
таки не решает. Это видно 
на примере Томской фаб
рики.

Все это я говорю к тому, 
что предприятиям нужно 
решать вопрос о водоснаб
жении капитально. А у 
нас принято полагаться на 
«интуицию». Бурили — во
да была. Начали эксплуа
тировать — остались без 
воды. Но ведь бурят-то ча
сто неправильно!

По идее, поиском и раз

орять на технические нуж
ды, а вся артезианская во
да пойдет на питьевые рас
ходы. Работа уже ведется, 
осталось дотянуть неболь
шой участок водовода, чуть 
больше километра...

Н. А. ЕРМАШОВА: И во 
что вам обойдется это?

В. Г. МАНАЕНКО: Триста 
тысяч—водовод, а вместе с 
водохранилищами — около 
пяти миллионов рублей. 
Дорого, знаем, но это сей
час выход, наиболее ре
альный и приемлемый для 
нас.

А. Г. ПРЯДИЛЬНИКОВ,
главный специалист Томск- 
гипроводхоза: С проектом
водохранилищ недавно оз
накомились в .министерстве 
•и отвергли его. Посове
товали ориентироваться на 
подземную воду...

II. А. ЕРМАШОВА: Если 
бы даже министерство и не 
отведало этот вариант, я

В. Г. МАНАЕНКО, на
чальник водозаборной стан
ции Томской птицефабри
ки: Нашу фабрику начали 
строить в 1973 году. Проект 
делал новосибирский ин
ститут Сибгипросельстрой. 
(Он же, кстати, проектиро
вал и все остальные птице
фабрики в Томском райо
не). Проект предусматривал 
семь водозаборных сква
жин, которые должны были 
давать 2.400 кубометров в 
сутки. Очевидно, эта цифра 
отражала и нашу первич
ную потребность.

Первая очередь водозабо
ра сдана в эксплуатацию в 
два приема, в 1973 и 1976 
годах, с дебитом каждой 
скважины около 20 кубо
метров в час. В целом это 
давало почти в два раза 
меньше воды, чем заплани
ровано. Так что почти с 
первых же дней вода стала 
■дефицитом. Пришлось вес
ти дополнительные изыска
ния и дополнительные бу
ровые работы.

II. А. ЕРМАШОВА, глав
ный гидрогеолог Томской 
геологоразведочной экспе
диции: В расположении
скважин, предложенных 
проектантом, видна ' пол
нейшая . безграмотность. 
Водозабор установлен да
же без учета направ
ления потока воды;
вместо линейного располо
жения скважин (а это наи
более приемлемый вариант 
в данных условиях) — рас
положение кучное. Практи
чески. все скважины пере
хватывают один поток, дуб
лируя друг друга без вся
кой необходимости. Из-за 
этого они «садятся», то есть 
начинают давать меньше

ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ Х О ЗЯ Й С Т В О В А Н И Я

АРТЕЗИАНСКИЕ... КАПЛИ
За ((Круглым столом» <Красного знамени» специалисты 
о б с у ж д а ю т  п р о б л е м у  пром ыш ленного водосн абж ен и я

воды, а отсюда -— поломки 
насосов и нарушения ре
жима работы предприятия. 
Стоимость каждой скважи
ны около 15—20 тысяч руб
лей, не считая обвязки. В 
том числе 13 тысяч сто
ит бурение...

В. Г. МАНАЕНКО: На
сегодня у нас есть 16 сква
жин, из которых две не ра
ботают вовсе, остальные 
работают, но очень слабо. 
Вынуждены давать им пе
редышку до трех суток, и 
только потом, в течение 
двух дней, можем качать 
воду. Нам необходимо 3.678 
кубометров в сутки. А 
вместо этого мы имеем 
только 1.200 кубов воды. 
Приходится экономить ее...

Экономия в данных ус
ловиях приводит к потерям 
на других участках. Так, 
например, из-за отсутствия 
воды серьезно нарушен 
график поения кур. В ре
зультате снижается . яйце
носкость стада, падают при
весы. На такой, с позволе
ния сказать, экономии да
леко не уедешь. Но должен 
же быть какой-то выход?

ведкои запасов полезных 
ископаемых, в том числе 
и воды для предприятий, 
должна заниматься наша 
экспедиция. Но работать 
без заявок от проектных 
организаций мы не можем 
— не вольные художники. 
А заявок часто не дают, 
надеются обойтись без на
шей помощи. Так было со 
всеми предприятиями Се
верного промышленного 
района.

Дело еще в том, что су
ществует положение, по ко
торому для водозаборов 
стоимостью менее пятисот 
тысяч рублей не требуются 
утвержденные запасы под
земных вод. Но в условиях 
трещинных коллекторов
обязательно нужно прово
дить все стадии геологиче
ских работ.

Л. Л. САВЕЛЬЕВ, ди
ректор Томской птицефаб
рики: Мы нашли выход из 
положения. . По нашей 
просьбе Томскгигароводхоз 
разработал проект двух 
водохранилищ на реке Кир
гизке. Воду из них будем

не считаю, что это было бы 
самое оптимальное реше
ние. Через несколько лет 
на фабрике поняли бы, что 
запасы воды и в Киргизке 
ограничены, к т,ому же ре
ка не отвечает ГОСТу по 
загрязненности. Валерий 
Георгиевич убежден, что 
«напоить» себя фабрика 
сможет. А как быть осталь
ным предприятиям, в том 
числе и будущим? И не 
только сейчас, но и в от
даленной перспективе?

Я вижу выход в другом. 
В районе Наумовки, Геор- 
гиевки имеются хорошие 
предпосылки для поисков 
пресных подземных вод в

песках палеогенового воз
раста, залегающих на глу
бине 80—100 метров. По 
предположительным дан
ным, там 'можно найти ме
сторождение с запасами 
120—150 тысяч кубометров 
в оутки — это больше того, 
что дает сейчас Томский 
водозабор. Этих запасов 
хватит на все существую
щие и даже строящиеся 
там предприятия. Но по
скольку гидрогеологические 
условия этого района изу
чены довольно слабо, под
готовка запасов подземных 
вод должна включать все 
стадии работ (в том числе 
поиски и разведку) и по
требует поэтому пять-шесть 
лет.

Ю. Ю. ЭРВЬЕ, главный 
геолог объединения Томск- 
нефтегазгеология: Идея ав
тономного от города водо
снабжения всего Северного 
промышленного узла — 
единственный выход из соз
давшегося положения. Ко
нечно, отдельно каждому 
предприятию такую махину 
не поднять. Поэтому вопрос 
нужно решать кооператив
но, как некогда с Томским 
водозабором. Конечно, ну
жен предварительный рас
чет разведки, строительст
ва.

Н. А. ЕРМАШОВА: Когда 
я выдвигала эту идею не
сколько лет назад, некото
рых пугало, что понадо
бятся огромные затраты: 
ведь только водовод должен 
быть примерно 20—25 ки
лометров. Но вспомним, ка
кие средства требуются 
Томской птицефабрике для 
строительства водохрани
лищ! Гораздо меньшая 
сумма понадобится для вы
полнения этого гфоекта, а 
долевое участие в строи
тельстве окажется . по
сильным для всех пред
приятий. Иного выхода 
просто нет. Экспедиция в 
принципе готова выполнить 
работу, нужна только за
явка заказчика, кстати, это 
единственное, что требуется 
от предприятий на первом 
этапе. Вса виды работ по 
поиску и раззедке место
рождения финансирует Ми
нистерство геологии.

ОТ РЕДАКЦИИ:
С идеей главного гидрогеолога Н. А. Ермашовой озна

комились директор треста Птицепром В. Е. Кожемяков, 
директор Томской птицефабрики и начальник ее водо
заборной станции. Их мнение было однозначным: идея 
понравилась, но, конечно, нужны расчеты.

Итак, мнения специалистов выслушаны. Дело теперь 
за областными организациями, в компетенции которых 
решение этого вопроса.

«Круглый стол» организовала 
И. АНДРЕЕВА.

Только тот коллектив добивается хороших результа
тов, где есть полная взаимовыручка. Вальщик Леонид 
Александрович Жаров, сделав запас, берет в руки то
пор или помогает чокеровщикам. Это не только повы
шает производительность звена, но сближает людей. 
Своим добросовестным трудом он заслужил уважение 
товарищей.

Фото В. Кровелыцикова.
Новотегульдетский леспромхоз.

Пб СЛЕДАМ! НАШИХ; 
ВЫСТУПЛЕНИИ.

«Нет частных 
проблем»

Томское транспортное 
управление рассмотрело 
корреспонденцию «Нет ча
стных проблем», опублико
ванную в № 234, и сообща
ет следующее. Действитель
но, в августе и сентябре в 
связи с массовым отвлече
нием автобусов для пере
возки горожан на сельхоз
работы имели место срывы 
в автотранспортном обслу
живании рабочих химком
бината.

После выступления газе
ты в автоуправлении про
ведено совещание с руко- 
в о ди те л ям и тр ан сп ортн ых
•предприятий. Начальник 
управления и директор 
ТНХК утвердили' график 
работы автобусов, занятых 
на обслуживании Нгфте- 
хима. Число машин увели
чено до тридцати двух.

И. БУРЦЕВ, 
начальник Томского 
транспортного управле

ния.

«Повышать
эффективность
труда»

Статья под этим заголов
ком («Красное знамя», 17 
июля) рассмотрена во Все
союзном объединении Со- 
юзхимпласт Минхимпрома 
СССР. Признана правиль
ность критики в адрес ди

рекции Томского нефтехи
мического комбината и 
объединения. В частности, 
газета верно подняла воп
росы о медленном вовлече
нии в пусконаладочные 
работы- эксплуатационного 
персонала ТНХК, о несвое
временной вывозке обору
дования для монтажа.

Сейчас строительство 
производства полипропиле
на вступило в решающую 
стадию. Практически весь 
эксплуатационный состав 
комбината занят на переда
че в монтаж, ревизии и 
наладке оборудования на 
объектах пускового ком- 

'плекса. Для помощи в этих 
работах Минхимпром
СССР направил в Томск 
квалифицированных спе
циалистов с других пред
приятий министерства.

В. ГУЛИН, 
заместитель начальника 
объединения Союзхим- 

пласт.

«С ответом 
не сходится»

В № 236 «Красное знамя» 
опубликовало корреспон
денцию под таким заголов
ком. Публикация своевре- 

. менная и объективная.
По объединению Томск

нефть издан приказ о под
готовительных работах по 
вводу в разработку Перво
майского месторождения. 
Приказ ставит конкретные 
задачи и указывает их ис
полнителей. Васюганокими 
предприятиями разработа
ны меры для выполнения 
этого приказа.

В настоящее время 
ТомТИСИЗ ведет работы по 
изысканию песчаных карь
еров на Васюганье. НГДУ 
Васюганнефть оформило 
отвод земель под строящие
ся объекты. Переданы пло
щади под строительство 
кустов №№ 21, 26, 27, 28,

площадка для жилого го
родка, места для вертолет
ных площадок. Ваеюганское 
СУ приступило к выруб
ке леса на этих территори
ях. Управление автодорог 
готовится к прокладке 
зимника от поселка Пио
нерный на Первомайское 
месторождение. Васюган- 
ская база производственно- 
технологического обеспече
ния и комплектации сосре
доточивает строительные 
материалы и оборудование 
в поселке Катыльга, чтобы 
с началом зимника начадь 
планомерный вывоз всего 
необходимого на монтаж
ные площадки. Трест 
Томскнефтестрой готовится 
к поворотной сварке труб 
нефтепровода Первомай
ское — Пионерный и к 
обустройству разведочных 
скважин.

Р езки й  рост объемов 
■строЙ1МОНтажа зн ачи тельно  
оп ереж ает тем п ы  роста 
мощ ностей строительны х 
организаций . П рактически  
не мож ет быть осущ еств
лено в столь кратки е, сроки 
обеспечение строителей к а 
чественной проектно-см ет
ной документацией, а сле
довательно, и своевремен
ное оф орм ление заяво к  на 
стройм атериалы  и обору
дование (а тем более—р еа
ли зац и я  этих заявок). П о
вы ш енны е требования к 
быту, .людей в условиях 
необжитого края  требую т 
больш их капи тальны х з а 
трат. Б ездорож ье, отсутст
вие местны х строительны х 
м атериалов являю тся  весь
ма серьезны м и ф акторам и, 
сдерж иваю щ им и тем пы  
обустройства П ервом айско
го месторож дения.

Васюганские нефтяники 
понимают значение постав
ленных перед ними задач 
и поэтому приложат все 
усилия для их выполнения.

Ф. ГАРИПОВ,
начальник НГДУ Ва

сюганнефть.

Шт и м я  ч е л о в е к а
Советские профсоюзы, 

все трудящиеся страны го
рячо одобряют итоги ок
тябрьского (1980 г.) Плену
ма ЦК КПСС, заявляют о 
решимости достойно встре
тить XXVI съезд КПСС. Об 
этом говорили участники 
состоявшегося 13 ноября в 
Москве пленума ВЦСПС.

Обсуждены задачи проф
союзов в свете решений 
Пленума ЦК КПСС, поло
жений и выводов, изложен
ных в речи на нем товари
ща Л. И. Брежнева. С .док
ладом выступил председа
тель ВЦСПС А. И. Шиба
ев.

Главная задача профсою
зов, подчеркивалось на пле
нуме, — мобилизовать тру

дящихся на успешное за
вершение десятой пятилет
ки, выполнение и перевы
полнение плана 1981 года. 
Комитеты и советы . проф
союзов должны сосредото
чить внимание на вопросах, 
от решения которых непо
средственно зависят усло
вия жизни советских лю
дей. Профсоюзным органи
зациям предстоит принять 
активное участие в осуще
ствлении намеченных пар
тией мер по улучшению 
продовольственного обеспе
чения населения, увеличе
нию производства товаров 
народного потребления,
осуществлению программы 
жилищного и жультурно- 
бытового строительства.

• Серьезное внимание было 
уделено повышению роли 
профсоюзов в улучшении 
условий труда и быта. В 
этой работе особое значе
ние имеет выполнение кол
лективных договоров. В 
них ежегодно вносится поч
ти 2,5 миллиона предложе
ний. Однако из-за отсутст
вия должного контроля со 
стороны ряда профсоюзных 
комитетов не все двусто
ронние обязательства вы
полняются. Подчеркива
лось, что они должны 
осуществляться по каждо
му пункту, стать конкрет
ной программой совмест
ных практических действий 
рабочих и служащих, 
профсоюзных комитетов й

хозяйственных руководите
лей.

Участники пленума прин
ципиально, по-деловому об
суждали задачи по усиле
нию роли профсоюзов в по
вышении эффективности и 
качества работы, осущест
влении мероприятий по ус
корению научно-техниче
ского прогресса, строгому 
соблюдению режима эконо
мии, совершенствованию 
управления производством, 
укреплению дисциплины 
труда и закреплению кад
ров, дальнейшему развитию 
трудовой и общественной 
активности рабочих и слу
жащих.

Отмечалось, что по всей 
стране ширится всенарод
ное социалистическое со
ревнование под девизом: ' 
«Пятилетке — ударный 
финиш. XXVI съезду КПСС 
— достойную встречу!».

Уже более 5 миллионов 
трудящихся выполнили 
план 1980 года, пятилетние 
задания завершили почти 
8 миллионов. На рубеж 
конца пятилетки вышли 
коллективы 16 тысяч пред- 

- приятии, колхозов и совхо
зов, свыше 400 тысяч це
хов, участков, бригад.

Вместе с тем имеется 
немало предприятий и ор
ганизаций, допустивших от
ставание в выполнении 
планов и социалистических 
обязательств. Задача проф
союзов состоит в том, что
бы поправить положение в 
отстающих коллективах, 
усилить работу по широко
му распространению пере
дового опыта.

Утверждены бюджеты 
профсоюзов СССР и Госу
дарственного социального 
страхования на 1981 год 

(ТАСС).
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СЛУЖБА БЫТА С О М Н Е Н И Я  
Н О ВО Г О  ДИ Р Е К Т ОР А

Есть у нас еще, к сожа
лению, предприятия, в ко
торых руководители долго 
не засиживаются. Направят 
в такую организацию вроде 
бы толкового человека, но 
пройдет год, в лучшем слу
чае два, и принимает вы
шестоящий орган решение: 
«Освободить, как...» и т. д.

К таким предприятиям 
относится и производствен-

- ное объединение «Кри- > 
сталл», раньше оно называ
лось банно-прачечным. Не
давно коллегия областного 
управления коммунального 
хозяйства «освободила» оче
редного директора этого 
объединения. Он был вось-

- мым за последние девять
лет. Нетрудно предста
вить последствия этой ка
русели. Ведь новому руко
водителю надо войти в кол
лектив, узнать его. А по
знакомившись, он понима
ет, сколько неосуществлен
ных замыслов, идей, связей 
ушло вместе с предшест
венником. И невольно заду
мывается: а чем я лучше
их, не ждет ли меня такая 
же участь? Сомнения впол
не. справедливые, и никто 
в областном управлении 
коммунального хозяйства и 
горкомхозе не сможет раз
веять их. Ведь в таком 
случае пришлось бы само
критично оценить собствен
ное отношение к объе
динению. А этого в об
ластном и городском управ
лениях коммунального хо
зяйства делать не умеют. 
Куда проще: снять одного 
директора, назначить дру
гого. А что дальше? А даль
ше — новый руководитель 
со старыми бедами. Ладно, 
если эти беды сказывались 
бы только на директоре 
объединения, но ведь их

ощущают и многие жители 
Томска.

Сегодня объединение ус
певает стирать белье толь
ко для предприятий и учеб
ных заведений, а мощно- 

' стей и мест для стирки и 
приемки белья от индиви
дуального заказчика не 
хватает. Согласно планам 
социально - экономического 
развития города, предусмат
ривалась реконструкция 
механической прачечной 
№ 2 (заказчик — УКС гор
исполкома, исполнитель 
управление строительства). 
Но 1930 год заканчивается, 
а к работам не приступали. 
Сейчас в областном центре 
насчитывается всего 13 
приемных пунктов, по нор
мам .же требуется 52. К 
тому же существующие 
пункты не' отвечают' сани
тарным нормам-. Представ
ляете, какими темпами 
идет строительство, если за 
последние два года открыл
ся лишь один пункт...

Знают об этом в област
ном и городском управле
ниях коммунального хо
зяйства? Конечно, знают! 
Но не торопятся энергично 
помогать объединению. Ру
ководство объединения не 
раз просило помочь подыс
кать помещения под 
приемные пункты на К а т 
таке, в Академгородке, го
родке строителей, но дело 
с места не сдвинулось. Вот 
что по этому поводу ответи
ли в горисполкоме: «Ре
шить вопрос об открытии 
приемных пунктов белья и 
прачечных самообслужива
ния в городке строителей, 
Академгородке и микро
районе Каштак в настоящее 
время не представляется 
возможным». Когда такая

возможность представится, 
никому не ясно.

Не перевелись в Томске 
и желающие попариться в 
бане. Напротив, их число 
увеличивается. Да что ; там 
любители! В некоторых 
микрорайонах, таких, к 
примеру, как Степановка, 
спичечная фабрика, баня— 
необходимость: жилье-то
пока полублагоустроенное. 
В городе действует 12 
бань, шесть из них нужда
ются в капитальном ре
монте. Загляните при слу
чае в баню № 3, которая 
находится рядом с останов
кой «Текстильная фабри
ка». Вместо перил в пар
ной — ржавые 'металличе
ские прутки, за которые 
опасно браться рукой. Вода 
в моечном, как правило, 
плохо стекает, пол обвет
шал настолько, что места
ми проваливается.

Нельзя сказать, что ни
чего не делается. Прекрас
ны отдельные номера, бас
сейны, детское отделение 
при бане № 1. Но ведь од
ной бани мало, , а реконст
рукция идет крайне мед
ленно. Целых четыре (!) го
да ремонтировали баню 
№ 2.

Все вышесказанное, об-, 
разно выражаясь, — над
водная часть айсберга, с 
которым придется столк
нуться вновь назначенному 
директору объединения. А 
есть еще и подводная. По
следнего директора сняли 
за финансовые нарушения.. 
Вспомним одну деталь: 
предыдущий руководитель 
был освобожден от зани
маемой должности тоже за 
это. Казалось бы, руководи
тели и областного, и город
ского управлений должны 
были сделать соответствую

щие выводы, тщательно во 
всем разобраться, помочь 
объединению навести поря
док с расходованием госу
дарственных средств, уси
лить контроль за бухгал
терской службой. Но, увы! 
Не было сделано даже эле
ментарного: передача дел 
от одного бухгалтера дру
гому произошла без актаО) 
передачи дел. Руководите
лей горкомхоза не взвол
новал и тот факт, что объ
единение долгое время ра
ботало без главного бухгал
тера, хотя эта должность 
входит в их номенклатуру. 
Сегодня главный бухгалтер 
горкомхоза М. А. Сухушин 
сетует: «Бухгалтерский
учет в объединении нахо
дится в запущенном со
стоянии. Мы им приказ за 
приказом слали: наведите 
учет, наведите учет...». Но 
ведь одними приказами де
ло не поправишь!

Исполком Томского гор
совета 6 августа с. г. рас
смотрел на своем заседании 
вопрос «О неудовлетвори
тельной финансово-хозяй
ственной деятельности про
изводственного объединения 
«Кристалл». Руководству 
горкомхоза было поручено 
разработать план мероприя
тий по улучшению финан
сово-хозяйственной . деятель
ности объединения. План 
составлен. Автор этих строк 
внимательно ознакомился с 
ним. Вывод вот какой: кон
кретных мер со стороны 
горкомхоза не предусматри
вается. А они должны быть. 
Взять хотя бы кадровый 
вопрос. Главный бухгалтер 
только что назначен, и, сле
довательно, опыта у него 
мало. На протяжений трех 
лет в объединении нет глав
ного инженера, требуется 
главный экономист, нет 
других оТветствёкных спе
циалистов. За последние 
пять лет объединение не 
получало ни одного молодо
го специалиста.

Так что сомнения нового 
директора вполне обосно
ванны. Только что же их 
наконец развеет?

В. СТЕПАНОВ.

В С Е С И Л Ы -
СТРОИТЕЛЬСТВУ
С ОЦИ АЛ И З МА

НА М А Д Р И Д С К О Й  В С Т Р Е Ч Е
МАДРИД. Большой инте

рес в кругах мадридской 
встречи представителей .35 
государств — участников 
Совещания по безопасности 
и- сотрудничеству в Европе, 
у освещающих ее работу 

(журналистов вызвала речь 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева на 
обеде в честь президента 
Финляндии У. К. Кекконе
на. Заявление советского 
руководителя о том, что 
Советский Союз будет твер
до вести линию на дости
жение договоренностей, ко
торые служили бы интере
сам разрядки, безопасности 
и мирного будущего наро
дов, воспроизводится на 
видных местах мадридски
ми газетами.

Многие обозреватели,
присутствующие во Дворце 
конгрессов, где проходит 
встреча, обращают внима
ние на тот контраст, кото
рый представляет собой по
зитивная и конструктивная 
линия Советского Союза, 
нашедшая выражение в ре
чи Л. И. Брежнева, демаго
гическим высказываниям, 
ряда западных представи
телей с трибуны встречи. 
Они отмечают также, что, 
несмотря на 'обструкцию со 
стороны некоторых запад
ных делегаций. благодаря 
усилиям СССР и других 
стран социалистического 
содружества и при под

держке некоторых стран 
Запада, заинтересованных в 
успешном проведении
в-стречи, удалось открыть 
основной мадридский фо
рум.

Тем не менее ход про
должающегося здесь пле
нарного заседания мадрид
ской встречи показал, что 
представители натовских 
держав пытаются .увести 
конференцию в сторону от 
обсуждения самых насущ
ных проблем современной 
Европы, прежде всего воп
росов укрепления европей
ской безопасности и разору
жения. Об этом свидетель
ствовали,. в частности, вы
ступления представителей 
Англии,- Голландии, Бель
гии и Канады. Их речи 
изобиловали грубыми вы
падами в адрес СССР и 
других социалистических 
стран, содержали невысоко
го пошиба пропаганду и 
демагогию.

«Выступления атлантиче
ских стран, — отмечает ис
панская газета «Пайс», — 
были весьма идентичны
ми». Это позволяет сделать 
вывод о том, что в НАТО 
разработан единый сцена
рий, направленный на то, 
чтобы осложнить обстанов
ку на мадридской встрече с 
целью помешать достиже
нию констоуктивных дого
воренностей.

Однако уя&е сейчас ясно, 
что далеко не все западные 
страны намерены следовать

в фарватере натовской по
литики. В этом смысле по
казательно выступление 
представителя Швеции, ко
торый, как и ряд других 
представителей стран За
падной Европы, указал на 
опасность дальнейшего на
ращивания арсенала ору
жия на европейском кон
тиненте. Делегация Шве
ции призвала участников 
встречи к конструктивному 
обмену мнениями по про
блемам сдерживания гонки 
вооружений.

Министр иностранных 
•дел Ирландии Б. Ленихэн 
остановился на важных 
вопросах военной разрядки 
в Европе. На европейском 
континенте, сказал он, на
блюдается самая крупная 
концентрация оружия и 
войск, противостоящих
друг другу. Правда заклю
чается в том, отметил ми
нистр, что мир Европе не
обходим, что война не мо
жет быть альтернативой.

Стоящие перед, участни
ками встречи вопросы, под
черкнул ирландский ми
нистр, . слишком важны, 
чтобы заниматься полеми
кой, бросать взаимные об
винения друг другу. Глав
ной задачей данного сове
щания, сказал Б. Ленихэн, 
должно быть сохранение 
Заключительного акта
Хельсинки и программы 
действий многостороннего 
процесса разрядки.

В Каш и но через 60  лет
МОСКОВСКАЯ ОБ

ЛАСТЬ. 60 лет назад, 14 
ноября 1920 года В. И. Ле
нин и Н. К. Крупская по 
приглашению крестьян
приезжали в деревню Ка- 
шино на открытие сель
ской электростанции, одной 
из первых в стране.

Этот день навсегда запе
чатлелся в памяти кашин- 
цев, которые . были на 
встрече с Ильичем. Влади
мир Ильич интересовался 
делами крестьян и тем, 
как они ведут свое хозяй
ство. Потом В. И. Ленин 
выступил на Митинге.

Приезд на открытие элек

тростанции в Кащино гла
вы Советского правитель
ства, несмотря на его ог
ромную занятость в труд
ное для молодой республи
ки время, подчеркивал 
значимость этого события..

Именно отсюда, из дерев
ни Кашино, начала свое 
победоносное шествие по 
всей Советской России 
«лампочка Ильича».

Пройдет немного време
ни, и с трибуны VIII Все
российского съезда Советов 
В. И. Ленин провозгласит 
свою знаменитую формулу: 
«Коммунизм —- это есть Со
ветская власть плюс элек
трификация всей страны».

Сейчас Кашино — пере
довой в Волоколамском 
районе колхоз «Путь Ильи
ча», специализирующийся 
на производстве молока и 
мяса. От крестьянских ха
лупок под соломой оста
лись одни воспоминания. 
Выросли и продолжают 
строиться целые улицы до
бротных домов со всеми 
удобствами. Проведены газ, 
водопровод, отопление, в 
деревне есть свой Дом 
культуры.

Кашинцы . свято хранят 
память о великом вожде 
трудящихся. В Кашино ра
ботает созданный здесь му
зей В. И. Ленина (на сним
ке).

Фото Н. Акимова.
(Фотохроника ТАСС).

ПО У К А З К Е  В А Ш И Н Г Т О Н А
Петь ли в Томске спортив

ные секции, в которых жен-, 
щины старше 20 лет мое:пг'- 
бы заниматься гимнастикой?

Л. ШЕВЦОВА.
г. Томск.

Ю Р И С Т  У  ш к о л ь н о й  д о с к и
Необычно в этот день на

чался у восьмиклассников 
урок по основам Советского 
государства и права. Заня
тие проводил не учитель, а 
начальник Тимирязевского 
отделения милиции Нико
лай Карпович Нестеров.

Еще два-три года назад 
приглашение на уроки 
юристов, работников совет
ских органов, ветеранов 
труда носило эпизодиче
ский характер. Теперь про
паганда правовых знаний 
приведена в систему. В ее 
основе — план бесед и лек
ций, предложенный работ
никами прокуратуры и 
райкома ВЛКСМ. Недавно 
на сессии Поросинского 
сельского Совета был рас
смотрен вопрос о том, как 
привлечь к пропаганде 
правовых знаний работни
ков сельского Совета, де
путатов, руководителей и 
специалистов совхоза.

Начальник милиции из
лагал правовой материал, 
опираясь на конкретные

факты из жизни молодежи 
села, а затем дал квалифи
цированные ответы на во
просы, возникшие в ходе 
урока.

Глубокий след оставила 
встреча на уроке с участ
ником Великой Отечествен
ной войны коммунистом 
И. Г. Музафаровым. Выв
ший председатель колхоза 
«Новая жизнь», находясь 
на заслуженном отдыхе, 
постоянно находит время 
побывать в школе. В своих 
беседах Ибрай Гайдушевич 
прежде всего обращается к 
гражданским чувствам ре
бят, требует от них личной 
оценки событий. Взволно-. 
ванно и проникновенно 
рассказал он о защитниках 
Родины, о становлении кол
хоза в послевоенные годы. 
Его выступление наглядно 
показало, как надо защи
щать Родину, отдавая ей 
и в мирные дни все . свои 
силы.

Нередки встречи учащих
ся и с бывшим парторгом

колхоза ветераном труда и 
войны Р. А. Шароновым, 
бригадиром плотников на
родным заседателем район
ного суда X. Н. Кусаиро- 
вы.м.

Сделать преподавание 
живым, эмоциональным, 
наполнить его дыханием 
современности помогают 
учителю телевидение, ра
дио, газеты и журналы, 
литературные' произведе
ния, кинофильмы. Многие 
материалы для обсуждения 
мы берем из областных и 
центральных газет. Но мно
гого еще недостает: . учеб
ных фильмов, специальных 
схем, таблиц и плакатов о 
деятельности Коммунисти
ческой партии и Советского 
правительства. Мало еще 

'популярной юридической 
литературы. Поэтому встре
чи с юристами, работника
ми милиции и сельских 
Советов школьникам осо
бенно необходимы.

О. ГАВРИЛЕНКО,
директор Эуштинской 

школы.
Томский район.

На ваш вопрос отвечает 
старший препотаватель ка
федры физического воспи
тания политехнического 
института В. П. Гончарик.

— Женская гимнастика 
является оздоровительным 
видом физического воспи
тания. Она соответствует 
анатомо - физиологическим 
особенностям женского ор
ганизма. использует средст
ва и методы художествен
ной гимнастики.

Притягательная сила-
женской гимнастики—в ез 
доступности. В отличие от 
других - видов . спорта здесь 
не предъявляют категори
ческих требований к физи
ческим данным ■ занимаю
щихся (к росту,,, весу, си
ловой подготовленности). 
Ее направленность —: раз
витие красивой походки, 
осанки, музыкального вос
приятия, подвижности' су
ставов, гибкости, координа
ции движений, хореографи
ческой культуры.

С целью пропаганды это
го вида спорта Всесоюзный 
совет ДСО профсоюзов 
проводит всесоюзные со
ревнования среди команд , 
коллективов ' физкультуры, 
спортклубов. Соревнования 
только’ командные и прово- | 
дятся по правилам судей- • 
ст-ва групповых упражне- j 
ний художественной гимна
стики.

Существует две возраст
ные группы: первая от 20 
до 30 лет, а вторая — от 31 
до 40 лет. Во всесоюзных 
соревнованиях разыгрыва
ются три переходящих при
за.

Первые соревнования
проводились в 1971 г. в 
Иванове. Команда ТПИ вы
ступала в подобных сорев- ' 
новациях неоднократно. 
Последний раз, в 1978 году, 
в Тирасполе, команда за
няла по двум возрастным 
группам соответственно — 
6-е и 5-е места.

И если четыре год-а' на
зад томички были единст
венными представителями 
Сибири на соревнованиях, 
то в Тирасполе Сибирь 
представляли еще Новоси
бирск, "Барнаул и Кемеро
во. Это свидетельствует о 
растущей популярности
женской гимнастики. Сей
час команда гимнасток по
литехнического института 
вновь готовится к Всесоюз
ному первенству по жен
ской гимнастике. С 20 по 
25 ноября команда будет 
защищать честь Томска в 
Иванове.

НЬЮ-ЙОРК. С обвинени
ем в адрес Соединенных 
Штате? в связи ' с п-редна-- 
мёренным саботажем мад
ридской встречи представи
телей государств — участ
ников Совещания по безо
пасности и сотрудничеству 
в Европе и попыткам сор
вать ее работу выступает 
газета «Дейли уорлд». По 
указанию . Белого дома гла
ва делегации США, пишет 
орган “американских ' ком
мунистов, требует создания 
на встрече такой обстанов
ки, которая позволила бы 
Соединенным Штатам и их 
союзникам превратить этот 
международный форум в 
трибуну для антисоветской' 
пропаганды.

У такой тактики есть и 
другая цель ■— воспрепят
ствовать обсуждению . в 
Мадриде предложений о во
енной разрядке и разору
жении, подчеркивает «Дей
ли уорлд». С этими предло
жениями выступают Совет
ский Союз и другие страны 
Варшавского Договора.

Социалистические страны, 
продолжает газета амери

канских коммунистов, счи
тают важнейшей целью 
мадридской встречи дости
жение договоренности о 
•проведении конференции 
по военной разрядке и 
разоружению в Езропе, что 
стало бы' логическим и 
важным продолжением
хельсинкских соглашений. 
О&й с читают, '' что ’ такая 
конференция смогла бы' 
стать противовесом нагне
таемой Западом между
народной напряженности.

Но именно этого и боят
ся в Вашингтоне.. По указ
ке Белого дома буржуазная 
печать США начала раз
нузданную антисоветскую 
кампанию вокруг преслову
того вопроса о «правах че
ловека». Замалчивая гру
бые нарушения этих прав
в Соединенных Штатах,
средстза массовой инфор
мации всячески пропаган
дируют различного рода от- 
щ. е-п е кце в', занимающихся 
провокационной антисоциа
листической д е я т ? л ьн о стыо, 
предоставляют свои стра
ницы их гнусным ; паскви
лям, вопреки здравому

смыслу пытаются предста
вить усилия обсудить на
болевшие проблемы разору
жения как * стремление... 
дорвать работу мадридской 
встречи.

Попытки вашингтонской 
администрации отзлечь по
добным образом внимание 
от реальных .проблем, в ре
шении которых заинтересо
ваны народы планеты, от 
борьбы за мир и междуна
родную безопасность не вы
зывают удивления. В то 
время, когда народы Евро
пы и США требуют мира, 
Белый ■ дом выступает за 
наращивание гонки воору
жений и ' добивается от 
правительств стран — чле
нов НАТО, в частности За
падной Германии, увеличе
ния военных бюджетов. Иг
ра, которую ведет. амери
канская администрация во
круг мнимых «нарушений 
прав человека» в социали
стических странах, отвеча
ет лишь интересам военно- 
промышленного комплекса 
США, указывает «Дейли 
уорлд». ■

- ВЬЕНТЬЯН. Здесь
опубликованы призывы 
ЦК Народно-революци
онной партии Лаоса по 
случаю предстоящей 5-й 
годовщины провозглаше
ния Лаосской Народно- 
•Демоиратической Рес
публики.

Центральный Комитет 
НРПЛ призвал много
национальный народ
крепить единство, уг
лублять союз рабочих и 
крестьян, отдавать все 
силы строительству со
циализма, делу защиты 
родины и всемерному 
укреплению народной 
власти.

Одной из главных за
дач на предстоящем 
этапе, подчеркивается в 
призывах, является вос
питание нового человека, 
гражданина социалисти
ческого Лаоса, в духе 
революционных и трудо
вых традиций партии и 
народа.

Достигнутые Лаосской 
Народно - Демократиче
ской Республикой и ее 
народом большие1 успе
хи, подчеркивает ЦК 
НРПЛ, стали возможны
ми благодаря всесторон
ней помощи СССР, дру
гих социалистических 
стран, поддержке ком>- 
мунистических и рабо
чих партий, сил мира и 
прогресса.

Форум юристов' 
д е м о к р  а т о  в

РИМ. Сегодня в Вал
летте (Мальта) открылся 
X I конгресс Междуна-' 
родной ассоциации
юристов - демократов 
(МАЮД). В работе кон
гресса участвует совет
ская делегация во главе 
с председателем Верхов
ного суда СССР Л. Н. 
Смирновым.

С большим вниманием 
участники конгресса на 
своем первом заседании 
выслушали приветствие 
Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Поезидиума Верховного 
-Совета, СССР Л. И. 
Брежнева.

На конгрессе начали 
•работу, три комиссии. В 
первой обсуждаются
вопросы, связанные с 
обеспечением права на
родов на мир и активи
зацией борьбы против 
гонки вооружений, воп
росы ликвидации иност
ранных военных баз и 
запрещения пропаганды 
войны. Вторая комиссия 
рассматривает проблемы 
борьбы против колониа
лизма и расизма, за но
вый международный
экономический порядок, 
который создаст условия- 
равенства и междуна
родного сотрудничества. 
Третья — проблемы 
обеспечения прав и сво
бод человека.

МОЗАМБИК: РЕВОЛЮЦИЯ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Во второй половине ноября в Советский Союз с офи

циальным дружественным визитом прибудет •Предсе
датель партии ФРЕЛИМО, Президент Народной Респуб
лики Мозамбик Самора Мойзес Машел.

«Борьба продолжается!» 
Hr этот лозунг знает сейчас 
каждый житель Народной 
Республики Мозамбик. Его 
выдвинул пять лет назад 
президент НРМ Самора 
Майгел, который призвал 
народ, завоевавший свобо
ду и независимость, не ос
танавливаться на достигну
том и развернуть борьбу 
за радикальное преобразо
вание мозамбикского обще
ства, за проведение корен
ных социально-экономиче
ских реформ. Важной ве
хой на этом пути стало со
здание в 1977 году марк
систско-ленинской партии 
ФРЕЛИМО и провозглаше
ние курса на строительство 
общества, свободного от экс
плуатации и угнетения. В 
стране созданы органы на
родной власти — народные 
ассамблеи, осуществлена 
национализация ряда клю
чевых промышленных пред
приятий, системы здравоох
ранения и народного обра
зования, вводятся коопера
тивные формы хозяйство
вания в деревне. На осно
вах научного социализма 
разработаны планы разви
тия народного хозяйства.

Народная Республика Мо
замбик заняла свое достой
ное место в рядах борцов за 
прогресс, демократию и со
циализм, против империа
лизма, неоколониализма и 
расизма. Она проводит ак
тивную антиимпериалисти
ческую политику, поддер
живает справедливую борь
бу угнетенных народов за 
свободу и независимость. 
Проявляя немалое мужест
во и стойкость, мозамбик

ские трудящиеся оказыва
ют политическую и мораль
ную поддержку патриотам 
Южной Африки и Нами
бии. Республика углубляет 
и расширяет всесторонние 
связи с Советским Союзом 
•и ' другими государствами 
социалистического содруже
ства. Вместе с социалисти
ческими странами она вно
сит свой вклад в упрочение 
мира и международной бе
зопасности, в борьбу за 
разоружение.

Правительство постепенно 
решает эти сложные проб
лемы. Так, в ходе первой 
национальной кампании по 
ликвидации неграмотности 
более 130 тысяч рабочих и 
крестьян научились читать 
и писать. Сейчас выдвинута 
еще более ответственная за
дача — обучить грамоте 
еще около 300 тысяч мо
замбикцев.

Приметы новой жизни за
метны в республике на 
каждом шагу. Недавно в 
Мапуту при штаб-квартире 
производственных советов 
Мозамбика (зародыши бу
дущих профсоюзов) откры
та первая рабочая библио
тека, которая сразу .же за
воевала широкую извест
ность в столице. А вот дру
гой штрих — каждую суб
боту на государственных 
предприятиях и во всех уч
реждениях страны по ут
рам идут занятия — рабо
чие и служащие приобща
ются к основам политиче
ских знаний, знакомятся с 
выступлениями президента 
Саморы Машела и других 
руководителей, междуна
родными проблемами.

В текущем году партия 
ФРЕЛИМО и правительство 
НРМ уделяют основное 
внимание решению эконо
мических задач. Успешно 
выполняется программа 
увеличения производства 
экспортной продукции, в 
частности, , знаменитой мо
замбикской креветки, а 
также копры и еизаля. 
Большое значение прида
ется и развитию хлопко
водства. В этом деле нема
лую помощь оказывает Мо
замбику Советский Союз. В 
соответствии с недавно под
писанным соглашением в 
провинции Нампула будет 
создано с помощью совет
ских специалистов пять об
разцовых хлопководческих 
хозяйств.

Правительство НРМ про
являет заботу о восстанов
лении традиционных тран
спортных связей между от
дельными африканскими 
государствами и мозамбик
скими портами, так как 
это — важный источник 
валютных поступлений. Од
новременно прокладывают
ся новые автомобильные 
трассы, которые свяжут 
между собой ' внутренние 
районы Мозамбика и обес
печат подвоз сельскохозяй
ственной продукции в горо
да.

Мозамбикская революция 
была совершена во имя 
блага трудящихся. Вот по
чему ее завоевания особен
но наглядно видны в соци
альной области, в частно
сти в здравоохранении. 
Мозамбикцы по праву гор
дятся проведенной в стране 
общенациональной вакци
нацией против основных 
заболеваний. В результате 
декрета об упорядочении 
заработной платы трудя

щихся увеличились трудо
вые доходы сотен тысяч 
мозамбикцев. Всеобщая пе
репись населения позволит 
более эффективно планиро
вать развитие экономики в 
интересах народных масс. 
В этом году в Мозамбике 
проведена денежная рефор
ма, в обращение введена 
Национальная валюта «ме
тикал». По словам минист
ра безопасности Жозинту 
Велозу, это сорвало планы 
крупных экономических 
диверсий против молодого 
независимого государства.

А его враги не хотят 
смириться с поражением. 
Курс партии ФРЕЛИМО и 
правительства НРМ, на
правленный на создание ос
нов социалистического об
щества в Мозамбике, встре
чает ожесточенное сопро
тивление со стороны как 
внутренней контрреволю
ции, так и международной 
реакции. В этих условиях, 
говорят руководители рес
публики, особую важность 
приобретает ленинское по
ложение о необходимости 
защиты революционных за
воеваний. В стране создана 
регулярная армия, оснаи^эн- 
ная современным оружием 
и боевой техникой. Сфор
мированы органы народной 
безопасности.

Сегодня, когда в повест
ку дня поставлены в пер
вую очередь задачи эконо
мического строительства, 
вооруженные силы НРМ 
активно работают на мир
ном, трудовом фронте, од
нако они, как и все трудя
щиеся республики, ни на 
минуту не забываю‘|' о ло
зунге мозамбикской' рево
люции — «борьба продол
жается».

А. ЛАДЫГИН, 
корр. ТАСС.
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55 ЛЕТ В Ш Й Ш С Ш Е С Ш  ПАРТИИ
Как всегда, накануне 

праздника на завод пришел 
ветеран партии и труда 
Анатолий Леонтьевич Плот
ницкий. Он сердечно по
здравил нас с годовщиной 
Великого Октября, пожелал 
коллективу новых трудо
вых успехов в социалисти
ческом соревновании по до
стойной встрече XXVI 
съезда КПСС.

Нынче Плотницкому ис
полнился 81 год со дня рож
дения и 55 лет пребывания 
в рядах Коммунистической 
партии. Биография Анато- 
лия Леонтьевича наполнена 
большими событиями. Он — 
участник становления Со
ветской власти в Томске.

— В 1917 году, — вспоми
нает Плотницкий, — я по

знакомился с Михаилом 
Солдатовым, Александром 
Угрюмовым и другими ре
волюционерами - подполь
щиками. От них мы узнали 
о целях, которые ставили 
большевики. Сегодняшней 
молодежи . покажется не
правдоподобной работа по 
10—12 часов в день, без 
выходных и отпуска, за 
зарплату, едва хватавшую 
на хлеб. А мне довелось ра
ботать у купца, который 
выгонял без расчета за ма
лейшее неповиновение.

В декабре 1919 года под 
руководством большевист
ского комитета в Томске 
произошла последняя схват
ка с белогвардейцами.
• —- Наш отряд вооружен
ных рабочих, — рассказы
вает Плотницкий, — вышиб

юнкеров из Дома науки 
около Белого озера. Они 
пытались бежать по Ир
кутскому тракту, но мы их 
догнали в районе Семилуж- 
ков, окружили и взяли в 
плен.

А потом была борьба с 
голодом и разрухой. Мы, 
рабочие—металлисты, швей- 
ники  ̂ работники почты и 
телеграфа, студенты, под 
звуки марша самодеятель
ного оркестра шли разгру
жать баржи с лесом, зер
ном, укрепляли берег То
ми, разбирали белогвардей
ские казармы. Словом, 
строили новую жизнь, ко- 

.торую предвидел вождь 
Октябрьской социалистиче
ской революции В. И. Ле
нин. Непоправимой утратой

стала , смерть Владимира 
Ильича. В траурные дни от 
рабочих поступали тысячи 
заявлений с просьбой о 
приеме их в РКП (б). В ок
тябре 1924 года товарищи 
дали и мне рекомендации 
в члены большевистской 
партии.

С 1914 года Анатолий 
Леонтьевич работал литей
щиком в мастерских техно
логического института, на 
электромеханическом заво
де им. Вахрушева, на на
шем заводе режущих инст
рументов. Он и сейчас вы
ступает на молодежных ве
черах в клубе, в общежити
ях.

И. МАРТЕМЬЯНОВА, 
редактор газеты «Инст
рументальщик» завода 
режущих инструментов.

к н и ж н у ю  п о л к у
На п р и л а в к а х  м а га зи н о в

п о я в и л а с ь  новая  к н и г а  т о м 
с ко го  п и са те л я  В е н и а м и н а
К о л ы х а л о в а  « С ухо й  гр о м » . В 
нее в ош л и  две п о в е с ти : « К у - 
л и к о в к а  — д е ре в н я  таеж на 'я» , 
« С ухо й  гр о м » , а т а к ж е  н е 
с к о л ь к о  р а с с к а з о в . К н и га  и з 
д ана  м о с ко в с ки м  и зд а те л ь с т 
вом « С о в р е м е н н и к»  п я т и д е с я 
т и т ы с я ч н ы м  т и р а ж о м .

В ско р е  ч и та те л и  с м о гу т  п о 
з н а к о м и т ь с я  ещ е с од н о й  н о 
в и н к о й  т о м с к о го  а вто р а . З а 
п а д н о -С и б и р с ко е  и зд а те л ь с тв о  
в ы п у с т и л о  в свет  к н и г у  Л ьва  
П и ч у р и н а , ран ее  и з в е с т н о го  
то м и ч а м  по  п р о и з в е д е н и ю  
« П у ть  к  « Б итве» , в ко то р о м  
р а с с к а з ы в а л о с ь  о тв о р ч е с ко м  
п у т и  п и с а т е л ь н и ц ы  Г а л и н ы  
Н и ко л а е в о й . Н овая  к н и г а  
Л. П и ч у р и н а  п о с в я щ е н а  ж и з н и  
и т в о р ч е с т в у  х у д о ж н и к а  Ф е 
д ора  Т о л с то го . О на н а з ы в а е т 
ся « Т о л сто го  к и с т ь ю  ч у д о -

s . Н И К О Л А Е В .
Г Б О Р Н О И » .

В университет 
на э к с к у р с и ю

У каждого города есть в 
истории" переломный мо
мент, в который круто ме
няется облик, жизнь и бу
дущее этого города.

Таким моментом стало 
открытие Томского универ- 
ситета — первого высшего 
учебного заведения в Си
бири. Университет стал 
с о с р е д о т о ч е н и е м  но
вого, прогрессивного. Неда
ром город получил в наро
де название «Сибирские 
Афины». Из стен универ
ситета вышло немало уче
ных, принесших славу рус

ской и советской науке. В 
его стенах учился выдаю
щийся деятель нашей пар
тии В. В. Куйбышев.

За годы Советской власти 
университет проделал слав
ный путь — об этом свиде
тельствуют два ордена, ко
торыми Родина наградила 
ТГУ.

Но многие ли, живущие 
в Томске, могут определен
но сказать, что они знают 
прошлое, настоящее и бу
дущее столетнего универси
тета? Томское бюро путе
шествий и экскурсий раз
работало экскурсию «Стра
ницы истории Томского 
университета».

Что может быть заманчи
вее — прикоснуться к исто
рии, побывать в тех залах, 
где читали лекции такие 
выдающиеся ученые, как 
Л, П. Кулев, А. О. Куляб- 
ко, Н. В. Вершинин, А. Д. 
Тимофеевский, Д. Д. Ябло
ков и многие другие? Уви
деть памятную доску с тек
стом телеграммы В. В. 
Куйбышева, именем которо
го назван университет, ус
лышать рассказ о будущем 
первого сибирского вуза...

Экскурсия рассчитана па 
широкий крчг участников.

И. ЗЫРЯНОВ.

СПОРТ СПОРТ

Д о м а ш н и й  архив  рабочего
пок с письмами, фотография
ми. К нему часто приезжают, 
звонят по телефону, пишут. 
Работники музеев и архивов, 
ветераны войны и красные 
следопыты интересуются
судьбами героёв-земляков, од
нополчан, освободителей их 
родных городов и сел.

МОСКВА. Судьбы многих 
людей, удостоенных звания 
Героя Советского Союза, про
следил московский рабочий 
Владимир Кирпичков. В его 
домашней библиотеке, р асска
зывающей о подвигах Защит
ников Родины, — свыш е двух 
ты сяч книг, картотека из две
надцати с половиной тысяч 
карточек, несколько сотен па-

ВСЕ ПРИЧАСТНЫ К НЕБУ
Одним из первых верто

летчиков, совершивших по
садку на севере Томской 
области, в селе Лукашкин 
Яр в 1955 году, был Влади
мир Григорьевич Шепелев. 
До сих пор летает он по 
северу, воспитал высоко
классных пилотов, ,но, кро
ме этого, командир-инст
руктор МИ-8, парторг авиа
предприятия Стрежевого, 
привил любовь к небу и 
всей семье.

Его- жена Валентина Фе
доровна Шепелева — брига
дир-наставник комсомоль

ско-молодежного коллекти
ва радиотелеграфистов
стрежевских авиаторов. 
Этот коллектив был побе
дителем соревнования в 
прошлом году и нынче по 
всем показателям идет впе
реди. Сын ветерана—Алек
сандр Шепелев —■ пилот 
самолета АН-2. Дочь Вла
димира Григорьевича Ва
лентина — оператор службы 
управления воздушного
движения, член бюро 
ВЛКСМ. Жена сына Тама
ра — техник авиационно
технической базы.

Нынче у Владимира Гри
горьевича Шепелева—трой
ной праздник. Вот уже 30 
лет работает он в Западно- 
Сибирском управлении
гражданской авиации, из 
которых 25 лет летает на 
вертолете. Нынче же Вла
димир Григорьевич и , Ва
лентина Федоровна отме
тили свою серебряную сва
дьбу. Семья, где все прича
стны к небу, дружная и 
жизнерадостная..

В. СЕДНЕНКОВ. 
г. Стрежевой.

Ш А Г

К ПОЗНАНИЮ 
М У З Ы К И

В минувший четверг в До
ме ученых состоялось первое 
занятие лектория по пропа
ганде классической и народ
ной музыки для учащихся 
средних специальных учеб
ных заведений Томска. Его 
создание — отклик на реше
ние секретариата обкома 
КПСС «О пропаганде симфо
нической, народной музыки».

Это важное событие мы 
попросили прокомментировать 
директора музыкального учи
лища В. П. Мельниченко:

— Главная задача нашего 
лектория — пробудить у 
юношей и девушек любовь к 
серьезной музыке. , Л для 
этого им необходимо разби
раться в ее жанрах, произ
ведениях, научиться отличать 
один инструмент от другого. 
II, конечно, как можно боль
ше слушать хорошую клас
сическую и современную 
симфоническую музыку.

На . первом занятии шел 
разговор о музыке как о ви
де искусства. Его вела пре
подаватель музучилища Л. //. 
Кремнева.

Итак, первый четверг каж
дого месяца весь учебный 
год ребята из томских тех
никумов и училищ будут при
общаться к сокровищам оте
чественной и зарубежной му
зыкальной культуры. По
желаем им на этом' пути ус
пеха!

Л. НАЙДАНОВА.

-  В чем  дело, кл и е н т?  Бсе- 
н з  п я т у ю  п р и м е р к у  п р и ш - 

а у ж е  в о зм у щ а е те с ь !

— У  вас ч то , о д н и  и н в а л и 
ды  р аб отаю т?

Рисунки Ю. Новгородцева.

СИБИРСКИМ
В Е Ч Е Р ОМ

Найти дело по душе и 
юным, и взрослым жителям 
Сургута помог «клуб вы
ходного дня», созданный в 
крупнейшем нефтяном
центре Западной Сибири. 
Рождением своим он обя
зан фестивалю’ — эстафете 
трудовых коллективов, по
ставившему. цель не только 
добиваться высоких произ
водственных показателей, 
но и помогать культурному 
росту рабочих.

В свою орбиту фестиваль, 
.стартовавший три года на
зад, вовлек все предприя
тия и организации, культ- 
просветучреждения, учеб
ные заведения, школы горо
да. А руководство им осу
ществляли базовые методи
ческие учреждения культу
ры. Так, До-м культуры 
«Строитель» стал головным 
по развитию самодеятель
ного творчества, Дом тех
ники «Нефтяник» — цент
ром организации массово- 
политической и культурно- 
просветительной работы, 
клуб «Энергетик» — глав
ным для клубов по интере
сам и любительских объе
динений, Дом культуры 
«Геолог» консультирует ра
боту с детьми и подростка
ми.

Победителем первого эта
па фестиваля вышел кол
лектив ГРЭС. Здесь заботу 
о культурном росте рабочих 
взяли на себя партком, ад
министрация, обществен
ные организации. Тра- 
д и ц и о н н ы м и  на стан
ции стали встречи, по
священные лучшим произ
водственникам. Пользуются 
популярностью «вечера мо
лодой семьи». Постоянно 
устраиваются выставки ра
бот самодеятельных худож
ников. В одном из общежи
тий действует литератур
ный клуб, организован 
фольклорный ансамбль.

Фестиваль привлек в 
Дом культуры, в коллекти
вы художественной само
деятельности тех, кто еще 
вчера обходил их стороной. 
Сейчас'в творческих студи
ях, кружках торода за
нимается около десяти ты
сяч человек —- на шесть 
тысяч больше, чем в нача
ле пятилетки. За время 
смотра повысилось мастер
ство самодеятельных арти
стов. Многим из них было 
предоставлено право вы

ступить на фестивале «Рус
ская зима» в Москве.

Было время, когда строи
тели трубопроводов, про
мысловики, геологи сетова
ли на вахтовый метод ра
боты: отдаленность от об
житых мест не позволяла 
по-настоящему заниматься 
организацией досуга. Даже 
бытовало мнение: отработа
ет человек положенное вре
мя, уедет в город, домой, 
отдыхать —там с ним и на
до вести работу. Теперь 
проект вахтового поселка 
без клуба к застройке ие 
принимается.

— Фестиваль - эстафета 
набирает темпы, и работ
ники клубов, дворцов куль
туры предлагают разнооб
разные формы организации 
свободного времени горо
жан, —- говорит заведую
щая отделом культуры гор
исполкома С. Липявко. — 
Сургут — типичный моло
дой город сибирских нефтя
ников. Менее пятнадцати 
лет понадобилось ему, что- 
'бы превратиться в круп
нейший • за Уралом энерге
тический центр. Сжатые 
сроки диктовали особые 
условия. Во время строи
тельства порой приходи
лось выбирать между неф- 
теперекачкой и клубом, 
монтажником и клубным 
работником. И, конечно, ча
сто выбор делался в пользу 
первых. Однако жизнь тре
бовала: не замыкаться на 
решении только . производ
ственных задач. Известна 
истина: с песней дело спо- 
рйтся, а хорошее настрое
ние для работы так же не
обходимо, как и высокое 
мастерство. Помимо «клуба 
выходного .дня», всегда го
степриимно распахнуты
двери клубов любителей 
песни и книги, «для тех, 
кому за тридцать», диско
клубы, музыкальные и ли
тературные гостиные. Свои
ми называют подростки 
объединения «Кругозор», 
«Товарищ», «клуб будущего 
воина». Первые шаги дела
ют студии фотолюбителей, 
филателистов, рыболовов, 
вязальщиц.

Фестиваль, • начавшийся в 
Сургуте, нашел последова
телей в Нижневартовске, 
Нефтеюганске, Урае. Их 
опыт культурно-воспита
тельной работы заложен в 
план социального развития 
новых городов и поселков 
Западной Сибири. Только в 
ближайшие годы их наме
чено построить свыше двад
цати. И для новоселов дол
гие сибирские вечера ста
новятся интересными, по
лезными и радостными.

В. жиляков,
корр. ТАСС.

Сургут,
Тюменская область.
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€ТШ ТАЛАНТОВ

Директор Колпашевской детской художественной шко
лы Искандер Галямович Гимадеев поехал в Ленинград, 
и сразу — в Академию художеств. Нашел заведующего 
гипссформовочной мастерской Е. М. Охварина. Расска
зал о своей школе, о том, что нужны ребятам для за
нятий гипсовые слепки.

Ленинградцы — народ чуткий. В адрес Колпашевской 
детской художественной школы было отправлено все, 
что нужно.

Этот учебный год Вадим Жуков (как и остальные сто 
ребят, которые здесь занимаются) начал сразу в двух 
школах: в художественной и общеобразовательной.

— Мне нравится рисовать, — говорит Вадик. — В 
прошлом году у меня была отчетная картина «Приклю
чения капитана Врунгеля». В этом — композиция 
на тему «Лето». Вот, — показывая на акварельный ри
сунок, объясняет Вадик, — знаете, на реке волны бы
вают еще и вот такие, медленные..-.

В комнатах художественной школы нет суеты. Лица 
ребят сосредоточены. Творчество — дело серьезное. 
Здесь работают над пейзажем, натюрмортом, изучают 
историю искусств.

— Мы, педагоги, нас в школе пока четверо, — гово
рит Искандер Галямович, — часто задумываемся: по
чему разные по характеру ребята — тихони, шалуны, 
молчаливые — приходят сюда? Почему, к 'примеру, не 
страшит Аллу Муратову расстояние (она ездит к нам 
из поселка Волково), десятилетних Вадима Жукова и 
Полину Ланкину — то, что они по возрасту еще малы 
и живут в другом конце города? В начале нынешнего- 
года маленькая Полина сломала руку. Поля, спрашива
ем- ее, а как же ты рисовать будешь? Все равно, попро
бую, отвечает, мне же надо учиться рисоваты

Колпашевская детская школа хорошо известна у нас 
в области. С творчеством юных художников знакомились 
в областном центре (их картины экспонировались в 
кинотеатре им. Горького). Работам колпашевцев в про
шлом году была посвящена и телевизионная передача. 
Рисунки ребят побывали на выставках в ГДР, Москве. 
За шесть лет, что существует школа, ее жизнь была 
богата событиями. Были поездки ребят в Ленинград, 
Томск, Омск, Барнаул, Дивногорек, Шушенское, Крас
ноярск, Новосибирск. Было участие во всесоюзной, об-

....

ЩжШ
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В С Е  Б Л И Ж Е  

Ф И Н И Ш
Н е со м н е н н о , ц е н т р а л ь н ы й

м а тч  т р и д ц а т ь  в то р о го  т у р а -  
в с тр е ч а  м е ж д у  ко м а н д а м и  
«З е ни т»  и « Д инам о»  (К и с з ) , 
ко т о р а я  п р о х о д и л а  в Л е н и н 
гр ад е  13 н о я б р я  и з а к о н ч и 
ла сь  в н и ч ь ю  — 2:2 (0 :1). П р и 
м е ч а те л ьн о , ч то  м а тч  « З е н и 
та» с к и е в л я н а м и  п р о х о д и л  
на  поле  с и с к у с с т в е н н ы м  п о к 
р ы т и е м , и м и т и р у ю щ и м  т р а в у , 
под  к р ы ш е й  н о в о го  С п о р т и в н о 
к о н ц е р т н о го  ко м п л е к с а  и м е н и  j 
В. И. Л е н и н а . Р а зм ер  по ля  — 
104 на  60 м е тр о в , о тв е 
ч а ет  м е ж д у н а р о д н ы м  с т а н 
д а р та м . К с т а т и , в этом  зале 
м о ж н о  п р о в о д и ть  с о р е в н о в а 
н и я  по  17 видам  с п о р та , в 
том  чи сл е  по  л е гк о й  а т л е т и 
ке , х о к к е ю ,  с к о р о с т н о м у  б е гу  
на к о н ь к а х .

Р е з у л ь т а т ы  о с т а л ь н ы х
встр е ч : «Торпед о»  (М о скв а ) — 
« Ш а х т е р »  (Д о н е ц к ) — 1:0 (1:0), 
«Д и н а м о »  (М о с кв а ) — « Ч е р н о 
м о ре ц »  (Одесса) — 3:1 (2:1).
«Д и н а м о »  (М и н с к )  — «Н еф т- 
чи» (Б а к у )  — 0:2 (0:2).

К и е в л я н е  с 43 о ч ка м и  п р о 
д о л ж а ю т  л и д и р о в а т ь  в ч е м п и 
о н а те . У  « С п а р та ка »  п о ка  43

° ЧКа‘ (К о р р . ТАСС)

ИЗВЕЩЕНИЕ
20 ноября с-. г. в помеще

нии правления областной 
организации общества
«Знание» (г. Томск, пр. 
Фрунзе, 3) состоится семи
нар лекторрвгфизиков . по 
теме: «Современные на
правления науки и техни
ки».

В работе семинара при
нимает участие лауреат 
Государственной премии 
СССР, лауреат премии им, 
Н. Е. Жуковского, профес
сор Московского физико- 
технического института,
доктор физико-математиче
ских наук А. Б. Карасев.

Приглашаются лекторы, 
преподаватели народных 
университетов, вузов, тех
никумов, профтехучилищ, 
школ, слушатели школ мо
лодого лектора) заочной 
физи'-ко - математической 
школы.

ш
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ластной, международных выставках. Картины Нелли 
Терех, иллюстрации к «Сказке о царе Салтанс», Саши 
Александрова—к «Капитанской дочке», Андрея Дорони
на. Марины Патрушевой—к «Сказке о рыбаке и рыбке», 
а также Жанны Плотниковой взяты в постоянную экс
позицию Пушкинского музея в Москве. А Светлана Ре
пина в этом году победила в двух турах викторины 
«Знаешь ли ты изобразительное искусство?», объявлен
ной журналом Академии художеств «Юный художник».

Рисунки ребят заинтересовали специалистов из 
Государственной Третьяковской галереи.

Н. ПОТАПОВ.* * *
НА СНИМКАХ: выпускница художественной школы 

Галина Орловская; на уроке по композиции Искандер 
Галямович Ги]иадевв и Наташа Лузая; юные художни
цы Лена и Татьяна Шутовы; занятие по истории ис
кусства ведет преподаватель Нелли Дмитриевна Ги- 
мадеева. Фото автора.

С У Б Б О Т А , 15 н о яб р я
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
8.00. «Время». 9.15. «Вы став

ка Буратино». 9.45. «Для вас, 
родители». 10.15. «Больше хо
роших товаров». 10.45. Произ
ведения Ф. Листа и И. Брам
са в исполнении лауреата 
международных конкурсов 
Д. А лексеева (фортепьяно). 
11.25. «Движение без опаснос
ти». 11.55. «Творчество наро
дов мира». 12.25. 46-й тиране
«Спортлото». 12.40. «Наступит 
день завтрашний». Докумеи* 
тальный телефильм о дважды 
Герое Социалистического Тру
да, депутате Верховного Со
вета РСФСР Т. С. Мальцеве. 
13.30. «Эрмитаж». 14.00. «Се
годня в мире». 14.15. «Фильм 
—детям». «Отдать швартовы!»-. 
Художественный телефильм.
15.40. «Содружество». Теле
журнал. 16.10. «Наш адрес — 
Советский Союз». Программа 
с участием художественных 
коллективов Белорусской ССР.
16.40. «В мире животных».
17.40. Беседа политического
обозревателя Л. А. Вознесен
ского. 18.10. Мультфильмы. 
18.35. «Поёт Гюлли Чохели». 
Поемьера фильма-концерта. 
19.20. «Частное лицо». Премье
ра " художественного многосе
рийного телефильма. 1-я се
рия. 20.30. «Время»: 21:15.
Встреча в концертной студии 
Останкино со спортсменами — 
участниками XXII Олимпий
ских игр в Москве. 23.15. Но
вости.

ВТО РАЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М СК

16.30. «Для. вас. ребята». 
Мультфильмы. 16.50. Област
ной телевизионный фестиваль 
«Нам песня строить и жить 
помогает».' Передача 10-я. 
Участвуют солисты. 17.30. 
«Это автоспорт». Докумен
тальный телефильм. 17.50. Те
левизионная программа «50 
лет Западно-Сибирской студии 
кинохр о н ики».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ром » — 8-40, 18-15. «По д а н 
н ы м  у го л о в н о го  р о з ы с ка »  —
12, 14-20, 16-20, 20-10, 22.

имени И. ЧЕРНЫХ

ТЕАТР ДРАМЫ 
<^\1иссис П а й п е р  ведет след 

с тв и е » . Начало — в 19 час. 
30 мин.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

Премьера. « М у ж ч и н а  се м 
н а д ц а ти  лет» . Начало — в 
19 час.

ТЕАТР КУКОЛ
В помещении Дома культу

ры ГРЭС-П — «Голубая  ж е м 
ч у ж и н а » . Начало — в 11 и 
13 час.

М у л ь т с б о р н и н  N° 111 - -1 4 -3 0 .
« Д о ж д ь  идет»> — 9. 10-40,
12-20, 14-10, 16. 17-40-, 19-20,
21. «О по зн а н и е »  - -  9, 10-50,
12-40, 16-20, 18-40, 20 .

СЕГОДНЯ о0
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
« С п а си те  « К о н ко р д »  — 8-50,

10-40, 12-30, 14-20, 16-10,, 18-10,
20, 21-50.

имени М. ГОРЬКОГО
«Город  п р и н я л !»  — 8-40

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20. 22. « И п п о д р о м »  —
9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. Зал к и н о х р о 
н и к и :  « Э тот  « сво б о д н ы й »  м ир»
— 9, 10-15, 11-30, 12-45, 14
15-15, 16-30.

«ОКТЯБРЬ»
М у л ь т с б о р н и н  Ns 109 — 10-30.

«По д а н н ы м  у го л о в н о го  р о 
з ы с ка »  —  9, 10-40, 12-20, 14 
16, 17-40, 19-20,- 21. « И п п о д - 31.

«ПИОНЕР»
« М у л ь т с б о р н и н  . Ns 100 «Огне- 

в у ш к а -п о с к а к у ш к а »  — 9, 10-30,
12, 13-30. « Ц и р к а ч о н о к »  — 15,
16-30. « З а го во р  посло в»  — 18, 
19-50, 21-40.

«СИБИРЯК»
« К р а с н ы е  га л с т у н и »  — 9-20. 

«Ч уд о ви щ е »  —  11, 12-40, 14-20. 
16. 17-40, 19-20, 21. Киноклуб
«М ы  веселы е р еб ята»  9.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

« Т яж е л ая  вода» — 16. 18,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

« Ж и ви те  долго»  — 16,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«М оя А н ф и са »  —  17, 19, 21

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

« Н о ч н о й  м о то ц и кл и с т»
-20, 19.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО 

« Э л и кс и р  м олод ости»  — 1й

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
срочно приглашает на ра
боту в аппарат объедине
ния молочкой промышлен
ности старшего бухгалтера- 
рсЕизора, старшего инжене
ра по нормированию, инже
нера по охране труда и 
технике безопасности, ин
женера и слесаря КИП, ин
женера по НОТ.

Обращаться: г, Томск,
пр. Кирова, 17, — в бюро
по трудоустройству. ■

СРОЧНО ' МЕНЯЮ одно
комнатную благоустроен
ную квартиру в г. Орен
бурге на равноценную в 
г Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Алтайская, 105, кв. 63, к 
Бочкаревой Е Н ’ т»л
3-39-21.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения совместно 'с 
ГПЗ-5 на постоянную рабо
ту приглашают: заместителя 
главного бухгалтера завода, 
бухгалтера по учету мате

риалов, бухгалтера по уче
ту зарплаты, бухгалтера по 
учету производства.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17,—в бюро по тру
доустройству, и его филиа
лы—ул. К. Маркса, 7, Се
верный городок, 9.

Родные и близкие с при
скорбием извещ ают о 
смерти горячо любимого 
мужа, отца и , дедушки, 
члена КПСС с 1942 года 
участника Великой Отечест
венной войны

Я Р О С Л А В Ц Е В А  
П а н и ф а та  И ва н о в и ч а .

Вынос тела — 16 ноября 
из квартиры покойного 
(г Томск, ул. Салтыкова- 
Щедрина, 48, кв. 741

Н Ш ЗШ В )
А д р ес  р е д а н ц и и ; 634050, 1ом сн, ГСП. пр . Ф р у н з е . 103. 1елеф оны : п р и е м н о й  р е д а кто р а  —  3 -44 -зэ  1а м ести те л ей  р е д а кто р а  —  3-06-52, 3 -31-25, о тв . с е кр е т а р я  —  3-32-34, с е кр е т а р и а т а  — 3-40-20 , 3 -44 48

отдела  п а р т и й н о й  ж и з н и  —  3-40-51, отдела п р о п а га н д ы  —  3-40-24, о тд ел а  п р о м ы ш л е н н о с т и  — 3 46-76, 3-40-58, о тд ел а  н е ф те ге о л о ги и  и с т р о и те л ь с т в а  — 3-41-83, 3 -41-53, о тдела  с е л ь с н о го  хо .
н а у к и  и у ч е б н ы х  за в е д е н и й  — 3-43-63, отдела и н ф о р м а ц и и  — 3-43-32. 3-31-22, отдела  с о в е т с к о го  с тр о и те л ь с т в а  и б ы та  —  3-41-65, 3-06-31, отдела  п и

» А П  0 4  ________ я ИСвМ
з я й с т в э  — 3-43-75, 3-43-60, отдела
— 3-31-61, 3 -06-87, о б щ е с тв е н н о й  п р и е м н о й  —

— 3-15-25, б у х га л т е р и и  — 3-10-17.
3-42-07, отдела  о б ъ я в л е н и й  — 3-10-17, д е ж у р н о го  — 3-41-59, о б л а с тн о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р га н и з а ц и и  — 3-40-91, п р и е м н о й  и зд а те л ь с тв а

К304858 Заказ № 1551 Тираж 159.400 г. Томск, типография издательства «Краевое знамя».

 


